
NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

1 古河地区 １８～２９歳 男性 ■地域のごみの処理の分別について頑張ってほしいと思いました。

2 古河地区 １８～２９歳 女性

■県外からの移住者にとって、利便性の高い古河駅周辺の商業的開発が不十分である
ことは、居住地区として魅力がないに等しい。今後、車離れが進んでいく中、マイカー所有
者でないと利便性に乏しい状況が続くのであれば、地方部の山村と大差ない。首都圏に
近い立地を最大限に生かすべきである。駅周辺に駐輪場、駐車場と完備することは必須
の事項である。また、市庁舎の分舎を、駅前に設置してほしい。船橋市は駅前のビルに分
舎を設け、居住者の利便性の向上に力を注いでいる。

3 古河地区 １８～２９歳 女性
■・テニスコートを増やして欲しい。・クレーコートになっている公共のテニスコートをオム
ニコートに整備してほしい。・テニスコートの照明代が高いので、もう少し値段を抑えてほし
い。

4 古河地区 １８～２９歳 男性
■①市の中心部の道路整備が全く出来ていない→ボコボコである。②駅周辺の再開発。
③公共施設の耐震化。④市役所を駅近にする事→建て替えをし図書館等をつくる。⑤議
員の削減。⑥市民と市長の対話の機会。

5 古河地区 １８～２９歳 男性

■日頃から市が主催の市民参加型の防災訓練を行う。避難所の設営の仕方や炊き出し
のやり方等。市として防災の取り組みを広報に掲載また災害発生時の災害対策本部の
組織図の明白化。市民への情報提供等、災害時の備蓄の各自治体への普及。(食料、
水、トイレ等)市が指導、監督の下行う。市として災害時の最悪時のマニュアルの作成公
開。

6 古河地区 １８～２９歳 女性
■渡良瀬川、利根川堤防の強化。人口増加の施策を講じる。子育て支援、商業施策充
実。南古河駅設置と宅地拡大。

7 古河地区 １８～２９歳 男性

■・もっとぐるりん号の本数を増やすなどすれば一つの交通手段になるのではないかと思
う。・青色の街灯を導入すべき。・電線の地中化をもっと駅近く以外でも行うべき。・駅など
にいるカラスをなんとかしてほしい。・市道がでこぼこだったり歩行者の所に草が生えてい
たりするので整備すべき。・市民税の値下げをすべき。

8 古河地区 １８～２９歳 女性
■人口減少が進んでいるならば、社会福祉を整備し直して、不妊等の助成金を増やす必
要があると思う。不妊治療の病院の充実もお願いしたい。

9 古河地区 １８～２９歳 男性
■高齢者への支援体制に一層の力を入れる○○○に、子育て世代への支援に○○を注
いでいく必要があると思います。その○○○住環境の整備は早急にやっていくべきではな
いかと感じます。

10 古河地区 １８～２９歳 女性

■アンケートを通して古河市に興味を持つようになりました。西日本の総社市のようにＴｗｉ
ｔｔｅｒと市長のＴｗｉｔｔｅｒを開設してほしいです。若者はＴｗｉｔｔｅｒを一番使っています。ＳＮＳで
言えば古河(茨城県警)の警察署はメールでの意見を募集してほしいです。／家がバレて
しまいますが、防災スピーカーの１８：００はチャイムではなく他とメロディーを合わせてほ
しいです。いつも１７：５８なのも気になるし、チャイムは嫌なことを思い出し嫌いです。／保
護犬や殺処分情報が欲しいです。殺されるなら保護したいです。／６小の学童が多すぎ
て勉強を見てもらえないそうです。ぐるりん号の本数を増やしてほしいです。高齢ドライ
バーが減る可能性もあると思うので、優先してほしいです。通院に利用したいです。古河
は自殺は多いでしょうか。自殺したくなった時の緊急連絡先はすぐに必要だと思います。
市内のスーパーと提携して、店内に「宅配ロッカー」なる物を設置してほしいです。多くの
人々が利用しそうです。避難所が遠すぎて災害が身近ではありません。非難するまでに
死にます。駅西口のような狭い道に電柱が邪魔するような道は「古河ならでは(城下町)」と
中学で習いました。ストレスが溜まる道ですが、ぜひ今後も残してほしいです(知らない人
には解説が必要)。プラスチックごみ回収日を週３回にしてほしいです。寄付がてら１ｋｇ＝
１円くらいで着ない服を市で集めてほしいです。いつもごみに出すにはもったいなく、何か
役に立つならばと思います。市のためにベルマークを寄付したいです。簡単に寄付できる
場所があればもっと積極的に集めるのに・・・と思います。

11 古河地区 １８～２９歳 女性

■・子供の医療費について・・・会計で一度払い、後日返金だと面倒。子供がいる中での
会計は意外と大変なのです。会計なしにできませんか？加須市は会計なしでとても助か
りました。・図書館・・・大きな図書館があると便利だと思います。・川をきれいにしたい。子
供たちが自然に触れながら成長できると良い。

12 古河地区 １８～２９歳 男性

■ＪＲ宇都宮線の南古河駅を作ることによって古河市南部の方が東京方面へ行きやすく
なり、人口が増えると思います。また東北新幹線も通っているので駅を作り、三和、総和
方面から通勤、通学しやすくすると良いと思います。生活面ではイオンモールやアウトレッ
トを作り、生活のすべてを古河で済ませられるような雰囲気を作れば活性化すると思いま
す。観光面では古河の観光地をもっと他の市町村や都道府県に発信することがカギにな
ると考えています。

13 古河地区 １８～２９歳 女性 ■古河地区に大きくてきれいな図書館を作ってほしい。

14 古河地区 １８～２９歳 女性

■非常にわかりづらい調査票の印象大！機械的な処理によるニーズ把握が見え見え！
(例：(〇)南古河駅→どこにできるの？新都市拠点(図中)だなあとよく見ればわかるが説明
が足りない。)また、質問数が多すぎ！半分程度で力尽きる。回収率がとても心配。(３０％
いくか？)私は２２歳女性ですが、内容的にほとんどピンときません。どの年代(性)が当ア
ンケートの内容にあたりマッチンクするのか？逆に興味があります。４０代の男性くらいで
すかね？
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15 古河地区 １８～２９歳 女性
■今でも、すごく住みやすい町ですが、もう少し学生でも使える施設を増やしてくれると嬉
しいです。①ぐるりん号の増加②道路の整備（街灯の増加）③学生でも利用しやすい施設
の増加（図書館、スポーツ施設）④（仮）南古河駅の増築

16 古河地区 １８～２９歳 女性

■東京に通学、通勤の北限の古河である。そのためには、駅や公共機関の充実は最重
要である。住環境（広い、安い）が整うと、自然と人が来て、誘致やなんやらと奔走しなくて
も済む。先ずは、南古河駅を設置、それに伴い、バスの整備（本数、バス停）を実現し一丸
となるべきだ。

17 古河地区 １８～２９歳 女性
■①古河駅のリニューアルでイメージアップ。②助成金のアピールで誘致。③古河市周辺
に映画館が出来ると嬉しい。

18 古河地区 １８～２９歳 女性
■住む人の利便性と他地域からの集客を考え、町づくりを考えていただけると良いと思い
ます。

19 古河地区 １８～２９歳 女性
■①炎天下の中でも、お年寄りが歩いたり自転車で買い物をしている姿を見ると、移動
スーパーなど何か出来るのではないか思う。②横断歩道も無いのに無理やり渡ろうとす
る歩行者が多い。信号機付き横断歩道や歩道を充実させてほしい。

20 古河地区 １８～２９歳 男性
■①高齢者支援は大切だが、子供への支援、若者が住みたくなる市とは言えない現状。
②埼玉県のほうが給料が良いので流れてしまうのは当然。③今一番やるべきことは、
先々を見据えたことに投資出来るか否かでしょう。

21 古河地区 １８～２９歳 男性
■①子育て支援を更に手厚くすべき。②越谷市のレイクタウンのような大型複合ショッピ
ングモールを作れば、市内が活性化し住みやすい町になるのではないか。

22 古河地区 １８～２９歳 女性
■幼い子供がいるため、もう少し子育て支援の施設が増えるといいと思う。また、子供が
遊べる場所も増えたらいいと思う。自分が病院に行く時、子供と一緒だとたいへんなことも
あり、一時預かり制度などをもっと詳しく知りたい。

23 古河地区 １８～２９歳 女性
■古河市で働く外国人、その子供たちへのサポートをきちんとやって欲しい。旧古河市へ
図書館を。

24 古河地区 １８～２９歳 女性 ■道路の整備。医療施設の発展。

25 古河地区 １８～２９歳 男性
■これからの未来を見据えて、若い人たちが古河市は住みやすいと思えるような町づくり
をして欲しいです。

26 古河地区 １８～２９歳 女性

■①災害が多いのに、避難所の場所がよく分からないし、安全な建物じゃないくらい老朽
化している。②図書館やスポーツ施設が少ない、古い。③川の氾濫に備えて土手の強度
を強くした方が良い。④成人式を体育館でやらなくてもいいように文化センターを作るべ
き。

27 古河地区 １８～２９歳 女性 ■文化センターは作っていただきたい。南古河駅は必要と思います。

28 古河地区 １８～２９歳 女性 ■保育士の給料を上げてください。

29 古河地区 １８～２９歳 女性 ■支援、振興、改善など具体的に何をどうするか分かりにくい。広報に力を入れるべき。

30 古河地区 １８～２９歳 男性

■産科、婦人科病院の新設。出産した人に対して給付金や物など援助があると若いとき
にも出産しやすくなると思います。子供を出産子育て環境づくりをお願いします。防災無線
あるならば強化。ないならば数を増やす。市民に届くようにお願いします。避難所十分に
確保、増量。大きな商業施設が欲しい若者が集まりやすくなると思います。南古河駅は必
要ないです、お金の使い道を考えてください。路地裏の舗装。カーブミラーの新設。古河
の事が好きなので市民が住みやすい街ッ心地やすい町をお願いします

31 古河地区 １８～２９歳 女性
■５年前ころから古河市に住ませていただいています。都内へのアクセスもよく道路も運
転しやすく特に不自由はありません。欲を言えば古河市、鴻巣方面の夜バスを増やして
いただきたい

32 古河地区 １８～２９歳 女性

■近所に神社があるのですが整備が全く行き届いておらず雑草や伸びきった木の伐採は
各家庭で行っている状態ですしかし個人で対処できる量や範囲ではなく本当だったら業
者の人に督す範囲なのだと思います。市の方へ問い合わせたところ予算の問題で出来な
いという事でした。地域住民の皆さんも困っています。もう一つ気になっているのが我が家
の隣はもう何年も空家なのですが我が家は駐車スペースがもっとほしい為土地の持ち主
に問い合わせたところいずれ市に寄付するから売れないと言われたそうですそれは通る
のでしょうか？

33 古河地区 １８～２９歳 女性

■今お墓問題が社会的にも取り上げられていますが近隣の自治体を見ても市営、町営の
墓地があります。古河市でも市営墓地を検討してもらいたいです。防災無線塔も各家庭に
設置はできませんか？現状ですと雨風の音に消されてしまいきちんと聞き取ることができ
ません。道路に関しても通学路で有ながら歩道が整備されていません、細かに整備がこ
れからも古河に住みたいと思ってもらえるものと思っています。都心からの距離が古河市
とほぼ同じの熊谷市はそれなりに栄えています。大学もあり新幹線も止まるということもあ
るかもしれませんがなぜこれほどの違いがあるのでしょうか。大好きな古河が活性化され
るよう願っています

34 古河地区 １８～２９歳 女性
■土手に不法投棄をする人が多く草刈りの後たくさんのゴミがある．景観が美しくないの
でどうにかして減少するような案を考えてほしい。自然が美しい街にしたいと思う

35 古河地区 １８～２９歳 男性
■防災無線の充実をなるべく早く計画してほしい。一昨年の水害の際無線もなく聞こえず
スマホもなく家にいた母を祖母は避難指示が出ていたのを知らなかった
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36 古河地区 １８～２９歳 男性
■街角美術館周辺のような狭い道では電柱電線が邪魔で危ないのでいつか地中化をお
願いします。

37 古河地区 １８～２９歳 女性
■駅前、駅周辺施設の充実化。新駅「南古河駅」又は、古河駅に新幹線が止まるようにし
て欲しい。少しでも古河市に住む人たちが便利な生活ができるように、よろしくお願いしま
す。

38 古河地区 １８～２９歳 女性
■たいき児童となり、働きたくても思うように働けないというのが問題点であると思うので
そこを今より改善して頂けたらと思っています。

39 古河地区 １８～２９歳 女性
■古河駅から新古河駅までのバスを使った方が良いと思います。古河駅前の商業施設
の充実。

40 古河地区 １８～２９歳 男性

■古河市は、お年寄りの方々が自動車に乗っている所を、よく見かけます。また、私の祖
母もその一人です。しかし、歩道の道幅が狭い所、段があったり、ツギハギの舗装がなさ
れている所が多い気がします。また、駅まで続く十間通りは、歩行者も多いので、都内で
よく見かけるような、歩道の色分けをすると危険が減ると思います。（自転車は赤、歩行者
は青といった）車道に、自転車専用道路を色分けして作るのも、とても助かります。

41 古河地区 １８～２９歳 女性

■住民税をもう少し下げてほしい。遊ぶ施設が少ない。ショッピングモールも少ない状態
で買い物などをする為に、古河市ではなく、小山や栗橋、羽生などに車を走らせなくてい
けない魅力のない場所なのに高い。税金高い割に、何もないし古河から出て行くのは考
える。古河は不便。

42 古河地区 １８～２９歳 女性 ■しょうがいしゃがすみやすい町になってほしい。

43 古河地区 １８～２９歳 男性

■茨城県全体の話でもありますが、交通マナーが悪すぎると思います。古河で何度も引
かれかけましたし、実際に交通事故で骨折もしました。未来を見据えるなら交通安全は必
要です。お年寄りの飲酒運転に依る死亡事故が多いと警察の方に聞いたこともあります
ので、やはり取り組むべき課題のひとつであるのは間違いないでしょう。

44 古河地区 １８～２９歳 女性
■財源が不足しているという質問を見てしまうと、必要なことだとは思いますが、このアン
ケートや催促のハガキにどれくらいの金額がかかっているのだろうと気になってしまいま
す。

45 古河地区 １８～２９歳 男性

■バスなどの交通の便をよくしてほしい。仕事で東京へ行く人が利用できる時間が少なす
ぎる。高齢者が多い中で車の運転をさせるよりもバスなどの公共交通機関を利用してもら
えるようにしてほしい。例、高齢者専用タクシーなど、普通のタクシーより少し安くすれば
利用が上がるのでは？その分多くの人に乗ってもらうことで利益を出す。タクシーカードな
どを使いポイントをためてお得感を出すだけでなく、その人が良く利用する病院や周期な
どを把握して孤独死を防ぐ！

46 古河地区 ３０～３９歳 女性 ■今の古河市は住みやすいので、この状況を続けて頂きたいです。

47 古河地区 ３０～３９歳 男性

■・自動運転やＬＲＴ、ＢＲＴ等新技術を想定したまちづくりをしてほしい。・近年の震災や
雨による災害等、住民が不安にならないよう防災や交通網に特化した方がよいと思う。ま
た子育て(医療費、英語の教師在中等)にも力を入れれば若い世代は離れないと思う。・日
本全体で少子高齢化が進んでいるので、無理に人口を増やす施策を行うのではなく、高
齢者が歩いて過ごせる町や、子供が安心して外で遊べるまち等、これからの時代に合っ
た考え方をしていく必要があると思う。・日野自動車誘致により税収も期待できると思うの
で、有意義な使い方をしてもらいたい。・古河市の今後の発展に期待しています。

48 古河地区 ３０～３９歳 女性

■１０年前に古河市に引っ越して来たとき、古河庁舎で「古河は車を持っていないと暮ら
せませんよ！」と窓口の方に言われ、そんな田舎に来てしまったのかと落ち込みました。
古河は交通の便が悪いです。免許センターもアホみたいに遠い！茨城空港を利用するに
も利用できません。(車がないと)駅前の一等地にはシャッター街が並び、とにかく活気が
ない。これでは若者が離れていくのも当たり前。駅前を発展させずして古河市の未来はあ
りません。せっかく東北本線が通っているのに市がさびれており、住んでもつまらない町と
思われてもったいない。大手のデベロッパーが駅周辺を買い取って開発してくれない限り
厳しいでしょうね。ただ刺激を求めない人たちにとってすごく住みやすい町でしょう。可もな
く不可もありません。(車さえあれば)ただ古河には目玉の商業施設がないですよね。私の
要望としては、柏市のツタヤのような商業施設や佐賀県武雄市の市立図書館のような万
人を集客できるような施設が１つほしい所です。本屋は年代層関係なく集客できます。今
泊まれる図書館は流行っていますし、その施設目当てで古河に来られる人々も増えるで
しょうし、観光にも一役買うのでは？古河に永住すると決めた者として、古河市の発展を
お祈りしています。

49 古河地区 ３０～３９歳 男性 ■ベッドタウンと福祉の町にすべき、人口は増やせる。

50 古河地区 ３０～３９歳 女性

■バスがあると駅の利用者がさらに増えると思います。西口のロータリーが小さいので、
いつもお迎えの車で路駐が多く通りづらいので、もう少しなにかできるといいです。古河南
駅ができると少し利用者が分散されるかもしれません。町の施設はあまり活用できていな
いので、もう少し活用できるようにしていきたいです。居住地域のことをもう少し知らないと
いけないと思いました。

51 古河地区 ３０～３９歳 男性

■群馬県草津市のように高齢者も地域に出てもらい健康寿命を延ばし、博物館や美術館
等に市外からの方たちに説明、案内、商店での販売等頑張っていただけないかと思いま
す。そうした活動の中で小中学生にも手伝ってもらい、郷土愛を育んで定住する場所とし
て古河を選びたくなる町を目指していただければと思います。
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52 古河地区 ３０～３９歳 女性
■・若者が都心などへ行ってしまうのは就職先がないことでは？・生活するには不便さは
ないが、もっと大きなショッピングできるとこや小学生以上が遊べる場所があると便利。・
年末の道路工事はやめてほしい。

53 古河地区 ３０～３９歳 女性

■他の市と比べてどのような違いがあるのか、自分自身古河市の取り組みについて知ら
ない事が多いです。ただ他県から移住してきた自分としては、この辺りの交通マナーの悪
さ(運転する人、道を渡る人)が気になり、ごみの分別も古河市内でもかなり違い驚いた。
人を呼べるような市民のモラルの向上もまちづくりの１つになればいいです。

54 古河地区 ３０～３９歳 女性
■大型商業施設を誘致してほしいです。商工会が反対していると聞きましたが、市外の大
型商業施設に買い物に行っている人が市内の大型商業施設に買い物に行くだけのこと
で、市内の商店や小売店にはなんの影響もないと思います。

55 古河地区 ３０～３９歳 男性

■①若い世代が安心して暮らせる社会にしてほしい。共働き家族が多いので保育所の充
実をしてほしい。②自然環境を守って、緑あるきれいな町にしてほしい。③住民の声が届
く行政になってほしい。④高齢者を大切にするのは理解できるが、若者にその負担を押し
付けないでほしい。そうしないと、若い人がいなくなってしまうと思う。

56 古河地区 ３０～３９歳 男性

■①子供たちが安心して暮らせる町づくりを進めると自然と若い人口も増加につながるの
ではないか。②学校などの教育機関や図書館、学習施設の整備を進めてほしい。茨城県
内の鉄道網が不便で学力の高い高校進学先の乏しさを感じる。③町が車中心に作られ
ていて、歩道の整備や街路樹の管理等も良くない。歩行者や自転車の利用しやすい町づ
くりをして欲しい。④大型商業施設を誘致できると新駅設置や若い世代の定着につながる
のではないか。

57 古河地区 ３０～３９歳 男性 ■市役所の方々は古河市の未来を変えることが出来ると思いますので頑張ってください。

58 古河地区 ３０～３９歳 女性
■子育て支援（保育園、保育士を増やす）などを優先して変えていかないと、ますます若
者が県外へ引っ越してしまうと思います。子育て事業が充実していると転入者が増えると
思います。

59 古河地区 ３０～３９歳 男性

■幹線道路の延長線上の旧総和庁舎や総和総合運動公園を町の中心地として据えて市
の活動を行うべき。具体的には、警察署、消防署、役場をリンクさせやすくし無駄を省くべ
き。また、駅周辺だけに集中している今を変化させ活性化を図る。所沢市のような地域拠
点、相模原市のような地方のきれいな碁盤のような道路、立地を生かした埼玉を含めた
北関東のスポーツ拠点を目指すのが活性化への道。

60 古河地区 ３０～３９歳 女性

■東口ばかり発展し西口のシャッター化をどうにかすべきだ。市民税が高い、ふるさと納
税など有名なパンダを使ってうるわすべき。道路ががたがたで直しに来ない。南古河駅は
不要。快速や電車の時間に差が出る。南古河を作るなら新幹線古河駅を。そのくらい無
駄な駅だと思います。他にやるべきことがある。古河駅をもっときれいにしてほしい

61 古河地区 ３０～３９歳 男性 ■人口減少、少子化へ進む中町の未来をかけて南古河駅設置は大きな流れとなるはず

62 古河地区 ３０～３９歳 女性
■２０代、３０代が住むのにはつまらないと思う。なにもないから。ドックランがほしい。南
古河駅も作ってほしい。周りに商業施設も。

63 古河地区 ３０～３９歳 女性
■古河はもっともっと素敵な街になると思います。年齢、人種関係なく人が集まり世界に
誇れる街になるよう輝く未来になりますように。

64 古河地区 ３０～３９歳 女性

■首都圏へのアクセスも良く通勤、通学に便利だと思います。今まで都内に住んでいて結
婚を期に古河市へ今年の初めに転居してきました。行政サービスはまだアナログなところ
もあり時間がかかるイメージはありますが子育て支援（ベビー用品の譲渡等）は人と人と
のつながりも感じることができていいなと思います。都市ガスに比べプロパンガスの料金
がとても高く驚きました。長期的に考えたら土地の安いプロパンガスのエリアよりも都市ガ
スのエリアに住んだほうがいいのではないかと、首都圏へのアクセスがいいからこそ少し
無理をして首都圏へと移住もあると思います。古河市への供給ラインが伸びて都市ガス
が使えるようになればいいなと強く思います。

65 古河地区 ３０～３９歳 男性

■アリーナや文化センターなどライブ発表会のイベントができる施設がほしい。文化セン
ターはキャパ２０００人クラスならある程度のタレントも呼べる。キャパ５００人クラスなら一
般の人が使いやすいサイズだと思うので大ホール小ホール両方ほしい。現状古河にそう
いう施設がないため近隣のホールに利用者が流れていってしまっていると思います。イベ
ントホールがあれば近隣から古河に人が流れてくると思います。

66 古河地区 ３０～３９歳 男性
■古河市の知名度は全国の視点からすれば全く無名というわけではないが古河市と接
点を持つ利点がない。国際交流や若者をターゲットとした斬新な試みをしなくては若者の
流出は止められないと思う。

67 古河地区 ３０～３９歳 女性

■子供の学力向上、、、中卒の大人が多く、子育てや学校教育のレベルに不安を感じま
す。他県から移住していますが、古河で子育てしたいと思う魅力的なまちづくりをお願いし
ます。行政の取り組み、、、市民が親しみやすく、意見を伝えやすいHPの開設をしてほし
い。商業の振興、、、道の駅は遠いけど使いやすい、他県にもアピールし、良さを知ってほ
しいと思います。
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68 古河地区 ３０～３９歳 女性

■今年の３月に引っ越してきたばかりのため、なにがなんだかわかりません。なのでこの
アンケートはほとんど意味がないものかと思います。無作為に選んだとのことですが合併
前後の質問があるなら、せめて合併前後を知る方の中で無作為に選ぶべきかと思いま
す。

69 古河地区 ３０～３９歳 女性

■映画館やショッピングモールのようなものが古河市にはとても少ないので、いつも佐野
や久喜など他市に行ってます。もし、そういったものが充実すれば、古河で買い物したり
飲食したりすることが増える人は多いと思います。ただ、大きなショッピングモール等がで
きると、小さなお店の経営が難しくなることも考えられるので、ショッピングモールなどにも
そういったお店の売り場を設けるなどよく考えてやらなければならないことは多いと思いま
す。子供を遊ばせながら買い物ができる場所ができたらかなり活用したいです！また、道
路にもう少し歩行者や自動車が利用しやすい工夫が欲しいです。また、医療費無料（子
供）は大変うれしいですが、６００円未満の場合（月１回だけ）に申請が必要なこと、いった
ん病院で支払わなければならないことは改善してほしいです。子育てが楽しい、子育てが
しやすいと思える市であれば住む人も増えるのでは、、、、。

70 古河地区 ３０～３９歳 女性

■子育てをしていて、首都圏に比べると子供が遊べる遊具がある公園（総合公園やネー
ブルパークのような大きな公園ではないもの）が少ないので、外遊び出来る場所を設けて
ほしい。保育所の近くに児童館を建てて、未就園児やその親の交流の場に使ったり、小
学生が集まり遊びやすい空間を提供してほしい。（私が子供の頃、古河に引っ越してきた
ときに、なんで放課後、遊ぶ場所といったら人の家なんだろう？と不思議に感じていたか
ら。）２０年ぐらい経つけど、何も変わっていない。

71 古河地区 ３０～３９歳 女性

■道路の整備や街灯の設置をお願いしたい。線路沿いの道路は狭く車にひかれそうにな
る（徒歩、自転車にて）夜になると真っ暗でとても不安。小さい子供がいるので将来安心し
て外出や通学等できるようにして欲しい。今現在あるショッピングセンターの見直しをした
らどうでしょうか？何件かありますが、中身が充実していないと強く感じます。フードコート
などもっと客が喜べるような内容にしたらどうかと感じます。工場を増やして、市を潤わせ
たらどうでしょうか。

72 古河地区 ３０～３９歳 女性

■子供の通学路が駅への抜け道になっているのでスピードを出す車がたくさんいるので
交通事故が起きないか心配。歩道もないし（歩道があるから安全とは言えない）立哨して
いて感じたことです。（古河市古河ロングストアー前です）。文化センターを建設だったとこ
ろに子供が遊べるような公園を作ってほしい。土地がもったいないので、市民が利用でき
るような施設のご見当をお願いします。

73 古河地区 ３０～３９歳 女性
■人口が増え活気あふれる古河市になるように若い人々が集まれるよう子育て支援にど
んどん力をいれてほしい。

74 古河地区 ３０～３９歳 女性

■私は子育て世代です。子供を育てるなどを考えるとき、少しでも子育て世代にやさしい
システムがあるところを選びます。古河から人口（若年）が流出しているのは要するに、子
育てしにくいところと見われているのでしょう。もしくはアピールが足りないのでしょう。人口
が増えない事には税収が増えず、お金が足りないと何もできないのではないですか？人
口を増やすとりくみをお願いします。子供と子育て世代にやさしい町づくりをお願いしま
す。待機児童が多いのに保育園減らしている場合ではないと思いますよ。

75 古河地区 ４０～４９歳 女性
■通学路の整備のお願い。歩道や自転車が安全に通れるように。古河二中と四小の間
の踏切はとても危険です。特に朝の登校の時間(７時半前後)は、自転車、車が混雑して
安全に踏切を渡れません。踏切の幅を広げるなどの対策をお願いします。

76 古河地区 ４０～４９歳 男性 ■南古河駅の早期実現。山手線新駅の素早い設置を見習ってほしい。

77 古河地区 ４０～４９歳 女性

■以前１歳の子供を連れてサークル館の市民講座に参加した際や、とねミドリ館のイベン
トに参加した際、そして東公民館の図書館を利用した際にオムツ替えのための台やス
ペースがなく、とても困りました。子育てに優しいまちづくりを目指すのであればまずは乳
児を連れてどこにでも行ける環境を整えてもらいたいです。(オムツ替えスペースや幼児と
一緒に入れるトイレなど)幼児用の椅子、洋式トイレ

78 古河地区 ４０～４９歳 女性
■駅からの帰り道に灯りがが少なく暗い道が多い。駅前通り以外にも電気を付けてほし
い。

79 古河地区 ４０～４９歳 女性
■高齢者が増え、若い世代、子供が住みやすいように、もう少し支援が必要になってくる
と思います。また、地域の活性化と定住者の増加のためにも複合施設等が市内にほしい
です。

80 古河地区 ４０～４９歳 女性

■古河地区の駅前周辺が死んでしまっていることが寂しいです。自分が子供のころは都
会でした。若い人に合わせるのではなく、ミドルからシルバーがしっかりと楽しく、おいしく
過ごせる町・市作りが必要。うちの近くの酒屋さんみたくインパクトのある人達をしっかり
評価して市を作ってほしい。

81 古河地区 ４０～４９歳 男性
■古河市に別の地域から集客できる特色とＰＲできる町を作って欲しい。外貨を稼ぐ古河
市にして欲しい。

82 古河地区 ４０～４９歳 女性
■もっと市民の声を反映してほしい。古河市の高齢化が目に見えて分かり、道路のマ
ナーの悪いお年寄りがあまりにも多いです。古河市の雇用が少ないです。これでは若者
は定着しないと思います。雇用促進のための商業、工業等の発展も期待します。

83 古河地区 ４０～４９歳 女性 ■住みやすい街づくりを目指して皆が幸せな生活を送れますように宜しくお願いします
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84 古河地区 ４０～４９歳 女性

■居住して年数が浅くよくわからないことも多く回答に戸惑いのこともありましたが新しく
居住してきましたが空家などの対策もしていただきたい。蚊やハチ落ち葉など不便を感じ
ていることもあり役所に報告するものの何度も足を運んでいただきましたが改善が見られ
ず困っていることもあります

85 古河地区 ４０～４９歳 男性
■古河市に来て間もない為わからない。やはり東京と比べてしまうため不便さを感じる。
バスが１０分に１本から１時間に１本なので大変

86 古河地区 ４０～４９歳 女性

■古河市の財政が改善されることを強く希望いたします。施設の新規建立につきましても
維持管理を含めると３世代後まで借金として残ることが懸念されます。税金を有効に使う
よう政治的な利権ではなく税金を払う一人の市民の立場となってもうすこし深く考えてほし
いと思います

87 古河地区 ４０～４９歳 女性

■新市建設計画の実現よりも現在の市の財政に見合った街作りを強く望みます、人口減
少や若者の車離れという意味で見直すことも必要だと思います、避難指示が出て避難所
に行っても満員で受け入れられないと断られ何か所行ってもどこも受け入れられない状況
や避難所ごとの対応の差、高齢者や子供たちが安心して暮らせる街にしていただきたい
と思います

88 古河地区 ４０～４９歳 男性

■これからの古河市に期待することは高齢化社会に向けて高齢者や弱者にもっと寄り添
う社会になってほしいと思います、自治体と病院、介護ホームなどがもっともっと連携を密
にして人に優しい社会になることを願います。人々が生き生きと明るく暮らせる街になって
いただければ安心して古河市に住めます，よろしくお願いします

89 古河地区 ４０～４９歳 女性

■第２子以降の保育料減額の上限をなくしてほしい。上の子と年が離れていると保育料
が高くなってしまい困ります。上の子が４年生以上だと学童にも入りにくくなり仕事も長時
間働けない。共働きでも収入は減ってしまいがちなので上限なく第２子は保育料減額して
もらえるよ助かります。他の地域では上の子の年齢と関係なく減額しているところが多い。

90 古河地区 ４０～４９歳 女性

■子育て支援だけでなく子供がいない同世代の人たちにも必要な支援をしてほしい。子
供がいなくても同じように税金を支払っているし生活にはお金が色々かかっています。何
か子供がいる世帯ばかり優遇されている気がします。免許返納した人たちやこれから返
納する人のためにも市としてもっと何か得点を与えてほしい。（グルリン号など本数も少な
く行先も不便）

91 古河地区 ４０～４９歳 女性 ■古河駅西口周辺にスーパーがあると便利なのでよろしくお願いします。

92 古河地区 ４０～４９歳 男性

■選択と集中により景観の美しいスマートコンパクトシティにする。０一金利の今、市債を
発行して古河を発展豊かにするための先行投資を徹底する。総和、三和地区を大規模農
業専用地域としAIロボット等を駆使して世界一の生産効率を図る農業地域とし安全で安
価な作物と追加価値の高い高級作物を作る。農業以外にもAIロボットの設備投資を行う
会社に補助金を出す等市が出来る最大の優遇措置をとり古河にどんどん誘致し産業の
発展、雇用、人口税収拡大を図る。古河駅西側を歴史景観観光区域とし、江戸時代以前
区域、古河公方屋敷と古河●●建設、明治大正昭和初期区域レンガヨーロッパ風建設区
域を創る。駅周辺は高層建築町とし住居、商業施設、医療、教育、公共施設を集約させ
る。その周りに各戸百坪以上の一戸建て区域を創る。それぞれの区域ごとに建物の色と
形を統一させヨーロッパのように美しい街並みにする。

93 古河地区 ４０～４９歳 女性
■文化施設の建設については、合併特例債が残り少ないと聞いていますが、本当でしょう
か。建設には市民同意が½以上でないと不可能だと思っています。市民の皆様の意向が
気になります。

94 古河地区 ４０～４９歳 女性

■大きな商業施設を誘致して商業の活性化を図る。商業施設周辺も新たな小売店舗や
食品事業などが参入し、にぎわうようになると若年ファミリーの人口も増えるのではない
か？他にはない学校教育の導入（プログラミングやプレゼン授業など社会に出て役立つ
授業を小学校から導入する等）若年ファミリーが魅力だと感じるまちづくり。

95 古河地区 ４０～４９歳 女性

■未来の街づくりとして提案したいのは医療と育成です。これから益々高齢化が進むと思
います。高齢化が進むと当然財源にも多大な影響があると思います。そこで、市長が健康
診断の受診率50％ぐらい目指してほしいです。出来れば内視鏡で胃と大腸検査か例えば
各2000円から3000円で受けられるように補助があればうれしいです。保険（国、共、社）問
わず、古河市民全員対象とあるのが前提です。子供のいない家庭の人材教育。子供がい
ない家庭ではある程度時間に余裕があります。そこで、保育、介護の資格を市が無料、補
助する。条件として、合格後は古河施設で働く。当然税金を使うので。と提案します。あれ
ばありがたいです

96 古河地区 ４０～４９歳 女性

■市民はもちろん、他県から人々が古河っていいところだなと思えるような特化したもの
があると良いなと思います。住みやすいけど、アピールするものが見当たらない。商店街
やカフェなど個人で頑張っているところはありますが、、。文化センターもなく、歌手も呼べ
ない。電車はすごくアクセスが良いのにもったいない。水戸へのアクセスが良くなることを
期待しています。一日も早く北関車道が古河と繋がりますように、、、。公民館などを利用
し、自主クラブが立ち上がっていますが、古河市のホームページ上で活動状況が分かり
やすく、アップして頂けると各クラブを知って頂け、メンバーが加入しやすくなるのではない
でしょうか？是非お願いしたいです。



NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

97 古河地区 ４０～４９歳 男性

■私は仕事がらあちこちの都市や街へ出かける機会が多いのですが、行った先々で共
通して感じる事は人が集まる活気のある街はやはり若者や年配者を多く見かけることで
す。まず、若者が街に残るという事は高校までではなく、大学も地元にある事で古河に残
りたい学生を留めることができるし外からも呼び込む事が可能になると思います。最近で
は地方の大学でもレベルが高く優秀な人材が集まる大学も少なくありません。その大学に
行かなければ学べない特色にある学校（昔でいう蕃校のような）を公立で作ることは出来
ないでしょうか？地元から優秀な人材を育てる事は将来の古河にとって必要なことだと思
います。それから、幸なことに古河には駅から歩いて行ける距離に博物館や美術館など
が現在しています。それらのミュージアムをベースに趣向に特化したお店（習字道具の専
門店や歴史関係をあつかう書店など）を近いエリアに集める。どこにでもあるものじゃなく
古河にしかない、古河に来たくなる雰囲気や景観を作る。そこに人が集まる事によって新
しいビジネスチャンスにつながるきっかけになるかもしれません。何が出来るか、何が効
果的か分かりませんが、どこの街にもある施設やショッピングモールなどは古河には必要
ないように思います。訪れたいと思う街、住んでみたいと思う街ではこれからの未来を考
えた時定義する目標が違うと思いますが安全で安心な環境、治安の良さ、また美しい街
並みや景観などはどちらにも当てはまるのではないでしょうか。

98 古河地区 ５０～５９歳 女性

■古河市は小売店のいいところもいっぱいあるのに、大型店に買い物に訪れる人たちが
多いように思えます。これは現在は駐車場の問題がからんでいるように思えるのです。古
河市の以前のような活性化が見られるといいと思います。それからごみの分別ですが千
葉市では燃えるゴミと不燃ごみに分かれていて、大まかでしたがごみ分別の前の日にゴミ
の分別の箱が置かれてそこに分別して入れるというやり方でした。どうでしょうか？そのや
り方・・・

99 古河地区 ５０～５９歳 女性
■高齢化が進むので安心して暮らしていける町を目指して欲しい。南古河駅の設置。ずっ
と願っています。生きてるうちに見たいです。

100 古河地区 ５０～５９歳 女性
■子育てしやすい所にすると若者世帯が住みやすくなる。交通の便や保育園の入園など
で居住する、しないを決める為。

101 古河地区 ５０～５９歳 男性 ■他市、他県の仲間に連絡して「○○に集まろうよ！」と言いたくなる施設がない。

102 古河地区 ５０～５９歳 男性 ■南古河駅を作って頂きたい。

103 古河地区 ５０～５９歳 男性
■①住民の意見をもっと取り入れ、より住みやすい町づくりを徹底してほしい。②若者が
減っていくことの歯止めを考え、若年～年寄りまで生活しやすい町にしてほしい。

104 古河地区 ５０～５９歳 女性 ■アンケート調査票はあくまでも任意であって、催促されなくてはいけないのですか？

105 古河地区 ５０～５９歳 男性
■今回のアンケートで知り得た内容もあり、勉強させていただきました。お金が沢山かか
ることですが、アイデアや知恵を出しあって行っていければと思います。

106 古河地区 ５０～５９歳 女性 ■外国人が増えています。古河は住みやすいんじゃないですか。

107 古河地区 ５０～５９歳 男性

■南古河駅に関して計画当初は駅の位置まで決まっていて付近の住民調査もありまし
た。駅を起点として東にはすぐに４号線がありその付近には畑が多く、公共施設、商業施
設、マンションなど建設可能な立地条件を備えております。実現すれば自ずと駅利用者も
増える事でしょう．発展行き詰まりつつある現古河市の大きな飛躍へのきっかけにもつな
がるはずです。一大事業です、心して取り組んでください。文化会館について設計図まで
発表しておいて途中諸問題で中止となりあの時の業者への違約金などはどうなったので
すか？まことに残念です。総合公園も戸栗美術館が建設される予定で工事にとりかかっ
ていたところを中止となり莫大な違約金まで払って中止したわけです。古河市はこのよう
にして死に金をどぶに捨てるような脳のない選択をしてきました。二度とこのようなおろか
な結果にならないように願います。市民の悲願である文化会館建設にご再考を願いま
す。どうかこの苦い経験を意義ある街づくりに生かして最後に市民が喜べるような住みよ
い古河市にしてください

108 古河地区 ５０～５９歳 男性
■市外から観光客が増えるようなイベントをたくさん開催してほしい、若者が他県などに
出なくてもよい雇用環境が整うと良いなと思います

109 古河地区 ５０～５９歳 女性
■社会が高齢化しつつある中に農業は重労働で維持することが難しいと思います。今か
ら農業と企業や学校等と連携して農業工場の様な天候に左右されにくい展開も視野に入
れてみてもいいと思います。

110 古河地区 ５０～５９歳 女性
■新古河駅もいいのですが今の古河駅周辺は少し活気がないように思います。駅はその
市の玄関であると思うので人々がゆったりと集えたり楽しめたりできるようにしてほしいで
す。（マンションや駐車場、空き地（家）ばかり増えているようなので。）

111 古河地区 ５０～５９歳 男性 ■人口減少に歯止めをかける効果的な政策をお願いします。

112 古河地区 ５０～５９歳 女性
■大雨が降ると、すぐに冠水してしまう道路が自宅のすぐ近くにあり、不便に感じている。
（古河市内は冠水しやすい道路が多々あるように思う。）整備を切に願います。

113 古河地区 ５０～５９歳 女性
■行政のことは、良くはわかりませんので回答がまばろになりすいません。あまり、ひとと
関わることが得意ではなくひっそりと生きたいタイプです。

114 古河地区 ５０～５９歳 女性

■若い人が町から出て行くとありましたが、町に県内外から多く来てもらえるようなショッ
ピングモール（映画館など）、ホール（災害の際は避難所として使える）などがあるといい
なと。茨城の中でも魅力のある場所としてのアピールが上手くできるよう盛り上げてほしい
です。
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115 古河地区 ５０～５９歳 男性 ■市長の企画力、実行力に期待する。

116 古河地区 ５０～５９歳 男性

■かつて東京のベッドタウンとして人口が増えた古河市ですが東京一極集中現象が顕著
な今としては新しい駅を作ることよりも東京までの時間が短縮される高速鉄道の方がはる
かに効果が高いと思います。通勤に使える高速鉄道は一朝一夕に出来るものでは無いで
すが誘致活動の費用を出す為にもさらなる合併によるスケールメリットの享受など行政の
効率化が必要と思います。

117 古河地区 ６０～６９歳 男性

■古河駅は乗換駅ではないし、久喜、加須、佐野、境とどのインターへ行くのも３０分近く
かかり、観光に力を入れてほしいところですが、前述のような環境では厳しいと思います。
せめて、地元の人が地元お金を使えるような施設(モールや遊園地、遊水池を生かした全
国レベル、テレビが取材に来るような)のイベントなんかあると地元を見直せるかと思いま
す。高齢化は防げませんから、医療機関でなく、スポーツ施設に足を運ぼうと思います。
新しくなくても清潔感を保っていただきたいと思います。

118 古河地区 ６０～６９歳 男性 ■高齢者が住みやすいまちに力を注いでください。

119 古河地区 ６０～６９歳 女性

■古河市は東京まで出やすく、通勤圏なので若年層の人たちが戻らないという事がある
と思っていませんでした。古河に戻って来て住みたいと思えるようなまちづくりをしないと
いけないなと思いました。私は住みよいまちだと思っております。これからもよろしくお願い
します。

120 古河地区 ６０～６９歳 男性

■安心して子育てができる社会にしてほしい。働きながら子育てする人たちの支援、十分
な支援施設の充実を早期に達成して欲しい。安心した子育てができれば、○○の狭小住
宅で子育てしている方々が目を向けると思う。また○○とのＪＲ線の快速化を推進して○
○へのアクセスを飛躍的に向上させる。ぜひＪＲと協議してほしい。１時間に２本の快速電
車の設定などよろしく。便利になれば○○の狭い部屋から古河の広い家に帰ってくると思
う。

121 古河地区 ６０～６９歳 男性
■コミュニティバスの運行地域が偏っており、住民税の負担を考えると平等な住民サービ
スが行われているとは思えない。

122 古河地区 ６０～６９歳 女性
■高齢化が進むなかで住みやすい古河を目指してほしい。そのために、交通網の整備、
商業施設の充実を望みます。高齢者免許返納による不便さ、西口地区シャッター街、活
気ある町づくり広報活動不足のような気がします。

123 古河地区 ６０～６９歳 男性 ■寛容なまちづくりが多様な意見があふれる社会が一番です。

124 古河地区 ６０～６９歳 女性
■雨の日でも遊べるヤンチャ森をもう少し規模を大きくした児童館のような建物にしてほし
い。ヤンチャ森は三歳くらいまでが対象なので、少し幼いように思います。

125 古河地区 ６０～６９歳 女性 ■お年寄りの買い物支援、病院受診への支援の充実。

126 古河地区 ６０～６９歳 男性
■市の取り組みが（ア）～（ミ）まで多岐にわたり行われていることが分かりましたが、どれ
一つ実感度来ていないのが現実です。もっと目に見える施策を実行して欲しいです。

127 古河地区 ６０～６９歳 男性
■新しい企業が来るような取り組みをしてほしい。雇用が良くならないと生活も大変にな
る。

128 古河地区 ６０～６９歳 女性 ■城下町感が中途半端

129 古河地区 ６０～６９歳 男性

■すでに迎えている高齢者と介護福祉について私は昨年高齢福祉課にオムツ●につい
ての要望をお願いしました。昨年の七期ですが現在介護度により６０００円、３０００円の２
種類があるが６０００円は家の●があっても買い物をせねばならず、せめて３０００円を２
枚にしていただけないかと提案，解答は３０００円券がほしければ家族が取りに来い下期
に●します下期は再度電話したところ下期も終わってしまい来年考えます？市長と話した
いが対応したのは秘書広報課１週間後に今期より対応しますと、第一に市民の利便性を
考えてください。せめて古河市のマツモトキヨシがすぐやるかになっていただけませんか，
ほかの課でもすべてがスムーズに動いてくれますように。

130 古河地区 ６０～６９歳 女性 ■人に優しく、若い人が住みやすい魅力ある街づくりをしてほしいと願っています

131 古河地区 ６０～６９歳 女性
■高速道路に乗るまで少し遠い。毎月の広報が見づらくなりました。前の方がいいと思
う。合併したので仕方ないのかなと思う

132 古河地区 ６０～６９歳 女性 ■分化物を大事にきれいな町つくりましょう

133 古河地区 ６０～６９歳 男性
■活力と魅力のある住みやすい誇れる町にしていくために市と市民が相互の意志疎通ヲ
図り協力して築き上げていく必要があると思う

134 古河地区 ６０～６９歳 男性 ■このアンケートで未来の街づくりのことを考える機会になりました。

135 古河地区 ６０～６９歳 女性

■一人暮らしなのでなるべく人との関わりを作っていこうと思い”まなびピアニが”の市民
講座に応募していますが学びたいことの抽選になかなか当選しません。何度も当選する
方もいるようですがより公平な方法がないものでしょうか？このアンケートが来るまでいか
に自分が古河市民として関心が薄かったかということに気づきました。これからはもっと関
心をもって生活していきたいと思います。このアンケートは少数ながら私のように関心を気
づかす効果があったと思います。

136 古河地区 ６０～６９歳 男性 ■アンケート結果は必ず開示して必ず役立ててください。

137 古河地区 ６０～６９歳 男性
■人口減少は市にとって重要な問題です。住みやすい魅力ある街交通アクセスの整備見
直し。都心よりも適当な距離にありまだ人を呼べると思います。

138 古河地区 ６０～６９歳 男性
■市民を巻き込んでの市政、市の取り組みについて歓迎します。合併後の市の取り組み
について、勉強不足は今回のアンケートで否めません。申し訳ありません。
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139 古河地区 ６０～６９歳 女性
■関心を持たない市民側と起きている問題、予測しての問題を知らせる役割をしていない
市政を感じました。答えを出せない問もあり申し訳ありません。

140 古河地区 ６０～６９歳 女性

■人口減少は古河市だけでもなく、東京に一極集中を作っている国のありかたに問題が
あり、その事に人が流失してしまう。多くのものを整備しても使う人が一部の人間に限られ
ていれば作った意味は失われる。そこに投じた市民の汗やお金をどう還すか今後、人口
減少で税収入も細くなる一方、作ったものはどう維持していくか、市民にいとって必要なも
のは何か、借金をしてまで建物を作る必要はないし、現在の物をどう管理すれば、市民の
ニーズに合うか、市民一人一人が考える時だと思います。年代別にアンケートをとるのは
どうでしょうか？

141 古河地区 ６０～６９歳 女性

■他県から転入された方に「古河でおすすめの所は？」と聞かれたので総合公園、花火、
災害が少ない、とお答えしたのですが。私自身３０年以上前に転入して、地元の方に「古
河ってなんにもないですね」といった記憶があります。施設やお祭り等、あの頃とは違い、
ずいぶん良くなってきていますが、何かこれぞという特色があると「古河って良い所です
よ」と一言そえられる気がします。

142 古河地区 ７０歳以上 男性

■人が削減されている中で細かい目を届かせるのは難しいけれど、生活圏内がもう少し
快適になるよう心配りをしてほしいと思っています。旧古河在住者ですが、高齢になり補
助具を使う事が多くなってきて、道路の狭さが今、キケンを感じる程になっています。この
先さらに増える高齢者が生活しやすい環境を望みます

143 古河地区 ７０歳以上 女性

■未来の町づくりは１４万の人口かかえながら若者が減少していく一因として文化施設
(文化会館)がないとは恥ずかしく残念でなりません。私は高齢で利用できませんが、イベ
ントある〇に野木エニスホールを利用している現状をみて当市にはぜひ、若者から年配
者まで集まれる施設を建設してほしいです。予定されていた現場を○○○草のおいしげり
手のつけられない荒れ地になっており、早急に検討を促したいものです

144 古河地区 ７０歳以上 男性
■過去に中止した文化センターの建設計画、最近になって各地域にのぼり旗かつ揚げら
れている(推進)箱物行政は必要なし

145 古河地区 ７０歳以上 男性
■歩道の花壇、街路樹の根本等の草対策を常にきれいにしてほしい。造園会社間の競
争で手抜きの会社は発注しない

146 古河地区 ７０歳以上 男性
■古河駅西側に消防設備を早く設置してください。とくに家は古いし、老人が多く住んでい
る為

147 古河地区 ７０歳以上 男性
■①防犯カメラの増設をお願いします。②防犯連絡員名簿の整備をお願いします。③駅
西商店街の再生を検討して下さい

148 古河地区 ７０歳以上 女性
■古河市に居住して５０年になりました。新郷地区は道路事情も悪くバスもなかったので
自転車が交通の主なる原動力でした。今は道路事情も良くなり古河の事を街に行くと言っ
ていた頃が懐かしいです

149 古河地区 ７０歳以上 女性
■総和では高齢者が３００円で総和市内に送迎してもらえるサービスがあるそうですが、
古河は無いのが残念です。あれば病院の通院に利用したい

150 古河地区 ７０歳以上 男性 ■南古河駅の設置は必要なのかな

151 古河地区 ７０歳以上 女性
■成田に通じる道路の整備がだいぶ出来たので、旧古河の観光に力を入れたほうがい
いと思う

152 古河地区 ７０歳以上 女性
■グルリン号の回数を増やして欲しい。足腰が悪いため、スーパーの買い物に朝夕連れ
て行って欲しい

153 古河地区 ７０歳以上 女性
■老若男女バランスの良い人口構成にするには若い人が働ける場所があり、安心して子
育てが出来る住みよい町づくりが必須条件と思う。高齢になっても続けられる仕事、楽し
みがあることが幸せと思います

154 古河地区 ７０歳以上 男性
■予算には限りがあるので、優先順位付け、費用対効果が大事です。金がかかる箱物、
道路、駅などは止めてください。古河市には、渡良瀬川、利根川、遊水地などの自然があ
り、これらを整備して住みよい町づくりは出来ないでしょうか

155 古河地区 ７０歳以上 女性 ■自家用車が無いと生活できないような町では人は集まらないのではないかと思う

156 古河地区 ７０歳以上 男性

■若い方の生活保護の方をきちんと調べてきちんとした形で出費を少なくしないと減らな
い、働かない方を洗い出す。働ける方だけが馬鹿を見る税金ばっかり上がり後で流してい
てはどうしようもない。もう少しきちんと働くことを進めてほしい、働けるのに働かないのが
たくさんいると思います。生活保護費を抑えてほしいです。保護費で遊ぶ（パチンコ）か

157 古河地区 ７０歳以上 男性

■箱ものつくりをして市長の成果を特質されるような時代はとうに昔の事いまの借金でさ
え膨大なのに、これ以上次世代に負債を残さぬよう。いつも思うのですが公民館、体育館
等にしろ利用者はほんのわずかなひとが何度も利用しているのではなかろうか？新しい
ものはいらない、とことん修繕につかうべきだと思います、駅周辺の市道のアスファルトの
粗雑なこと、少ない予算で済むことだから早急に考えてください。アンケートは項目が多す
ぎないか？これで回答の返送割合を知りたいものだ。アンケート調査を参考にして活用し
てもらいた

158 古河地区 ７０歳以上 男性
■これからは高齢者社会で市の負担も多くなり大変と思います。雇用環境の充実が大切
になると思われま

159 古河地区 ７０歳以上 男性 ■大規模災害が続いている昨今災害に強い街づくりを期待してい
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160 総和地区 １８～２９歳 男性

■僕は古河市合併特例法が適用され、その時に文化センターが作られることを聞き、子
供だったけど、すごく嬉しかったのと、東京へ行かなくても文化センターができれば古河に
もライブが見れると信じてました。でも大人の政治(市長選とか)ですべて消え、今の古河
市には何も期待していません。

161 総和地区 １８～２９歳 女性

■住みやすいまちづくりのために、施設も大切ですが、公園や市の所有する土地の草の
処理をしっかりしてほしいです。ゴミは個人の問題ではありますが、雑草が多い公園ばか
りだと他町市の公園や施設へ出る事が増えてしまいます。幼児を育てているわが家から
すると子育てのしやすい地域であることを願っております。

162 総和地区 １８～２９歳 男性

■古河市は他市町村から来ている人が多いと思うため、その特色が生かすことができる
政策等があれば、期待したい。また、若者の流出であるが、都心部に近いところから、流
出は仕方ないが、就職で古河市に勤務してもらえるような企業(技術職)を誘致できればい
いが、厳しい部分もあるので、小学校若しくは中学校で古河市の現状を学ぶ場を設けて
ほしい。バスの交通の便については、ここ数年でぐるりん号が追加されたが高齢者はバス
停までいくのも厳しいのでどの年齢層に対し、始めたものなのかと疑問に思う。今後の古
河市の発展に関し行政機関は大変だと思いますががんばってください。

163 総和地区 １８～２９歳 女性
■個人的には、不妊治療をしているため、助成金制度の見直しや不妊専門クリニックなど
が市内にあると取り組みやすいと思います。今の制度や普通の産婦人科だと、あまり期
待できないし、不妊治療をしている人にとっては今の古河市ではいい環境とは言えない。

164 総和地区 １８～２９歳 女性

■・最近、防災無線が整備され、とてもよいと思います。現在、他県(埼玉、越谷市)に勤務
しておりますが、越谷市では市民にＣｉｔｙメールでイベントや防災情報を不定期で配信して
います。予算もあるかと思いますが、他県、他市の先行的な取り組みにアンテナを高くし、
取り入れるか否かを古河市でも検討していただきたいです。・古河地区ばかりではなく、
総和、三和地区にも目を向けた行政運営をお願いします。・雇用の充実、公共交通機関
の充実がなければ、若者の他県への流出は防げないと感じます。

165 総和地区 １８～２９歳 女性
■高齢者や障がい者がもっともっと住みやすいまちになっていったらいいなと思います。
近くに病院(友愛病院)があっても紹介状がないと診察してもらえないのは不便だなと思い
ます。

166 総和地区 １８～２９歳 男性
■公園の整備、公園内には無駄な木が多くて防犯上子供が安全に遊べるとは思わない。
(死角があり)外から見て、すっきりとした公園づくりを望みます。落ち葉で掃除が大変。か
なりの重労働(公園近くの住民として)

167 総和地区 １８～２９歳 女性 ■保育所に入りやすくしてほしい

168 総和地区 １８～２９歳 男性 ■中央運動公園辺の冠水対策をお願いします。

169 総和地区 １８～２９歳 男性
■①住宅地に小さな公園をもっと作ってほしい。②児童館ももう少したくさん作って欲し
い。③映画館やショッピングモールなどが無いので不便。④駅までのバス停もう少し本数
増やして欲しい。

170 総和地区 １８～２９歳 女性
■①高齢化社会に向けての福祉の充実をすべきだと思います。②本屋が少ないため購
入が不便です。高等教育の充実などのプロジェクトの件を知り、更にその必要性を感じま
す。

171 総和地区 １８～２９歳 女性
■古河一高の北側の空き地をどうするのか。ハローワークなど公共施設が老朽化してお
り駐車場も利用しにくい。広い土地へ移設して有効活用した方が良い。

172 総和地区 １８～２９歳 女性
■草が伸び放題の所にはポイ捨てされやすい、枝が伸びて生い茂った街路樹で自転車
が見えず交通事故が発生した例がある。安全な、美しい町のためにも道路わきの草木の
手入れをお願いしたい。

173 総和地区 １８～２９歳 女性

■安心して落ち着いて暮らせる古河市に誇りを持っていますが、数十年後を考えた場合、
子供たちの教育やグローバルの意識が低いと感じます。教育の無償化など表面的なこと
ではなく本質を見て、古河市が日本をリードする勢いで子育て支援、教育に力を入れて
いってほしい。また、東京に近い利点を生かし、留学生の受け入れや、留学プログラムを
行ってほしい。

174 総和地区 １８～２９歳 女性
■子供にも、お年寄りにも住みやすい市になってほしい。子供がいますが、近くに公園が
無く、友達と交流出来る場所が学校しかありません。空き地、空き家の活用、古い公園を
新しくするなど子育て世代にも住みやすい市になってほしい。

175 総和地区 １８～２９歳 女性
■若者に、もっと行政や町づくりのことを考えさせる、興味を持たせることが必要だと思い
ます。私は１８歳ですが、アンケートに答えている中で、知らないこと、興味を持てないこと
が多くありました。

176 総和地区 １８～２９歳 女性
■今後生まれてくる子供たちの未来を明るいものにして頂けたら、嬉しいです。頑張ってく
ださい。

177 総和地区 １８～２９歳 男性

■①コンサートホールの建設はしないのでしょうか？体育館での音楽会や成人式は悲し
すぎます。②南古河駅の必要性は感じません。③インフラ整備よりも借金のほうは大丈夫
でしょうか？④先導的プロジェクトは、どこまで実現できるのか気になります。幻で終わら
ないことを願っています。

178 総和地区 １８～２９歳 女性
■旧三和地区から総和地区まで学校など通学しにくいので学校までのバスなど考えてほ
しい。



NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

179 総和地区 １８～２９歳 女性

■少子化の時代、夫婦共働きや独身の若年層が多いのが理由に挙げられるのですが、
中でも「不妊治療の国・市からの助成金について」が大きな課題だと感じます。治療も長
期間に渡り、何百万もかけたのに授かれずに諦める人が多い現状です。古河市でどうに
か出来る問題ではないことは承知していますが声を届けさせていただきます。

180 総和地区 １８～２９歳 女性 ■古河に映画館が出来てくれたらうれしいです。

181 総和地区 １８～２９歳 女性
■観光スポットまでとは言いませんが何か、大きめのショッピングモールとか、レジャー施
設とかがあると人も集まるし良いのではないかと思います、あとは公園などをきれいにし
てほしいです

182 総和地区 １８～２９歳 男性 ■アンケートをやりもっと古川市の事を知りたくなりました

183 総和地区 １８～２９歳 男性

■東京駅や新宿駅から１本１時間近くの利便性を活かして文化ホールを建設して県外か
ら人を招き入れることは大事だと思う。芸術鑑賞やコンサートに使用するのもいいし、現在
となり街のホールで行っている中学校の定期演奏会に使用するのもいいと思います。維
持費などを算出し座席数を調節すれば市民からも市外の人からも利用していただけるも
のになるのではないかと思うのです。前向きに検討の程よろしくお願いします

184 総和地区 １８～２９歳 女性
■高齢者が車に乗らなくても食品などを買うことができるバスの運行など車なしでも住み
やすい環境が必要だと思います

185 総和地区 １８～２９歳 女性

■若者が古河市に住むメリットがありません。税金は高い、子育てしやすい街でもない、
古河市に家を建てると４０万円もらえるそうですが、じゃあ、古河市に住んでずっと税金を
納めてきた人は？家を建てる人は生涯ここに住みますということなんだから。転入などの
しばりをつけずお祝い金を出した方が若者の転出を妨げると思います。また近年の災害
の多さに備え防災を強化してもらいたい税金の無駄使いもなくしてください。消防団は意
味が分かりません。自治会で無理やり入れさせられお金も一円ももらえず練習が終われ
ば食事に行き年１度は必ず旅行、残業もできず給料は減る一方もう絶対に入らないし町
にもやめたほうがいいと言っています。あんなきついボランティアやる人はいません。悪循
環だということに早く気付くべきです。古河市はだんだん新しい信号機になっているのであ
りがたいです。公園も近く子育てには特に不便はありません

186 総和地区 １８～２９歳 男性

■バスの本数を増やしてほしい。ぐるりん号が通っていない総和地区は車がないと行動
に制限ができてしまうので近くに駅を立て不便さをなくしてほしい。映画館等を建てて小さ
い子供たちに満足ができる町を作ってほしい。駅をもっとデパートなど買い物をできるよう
にしたり駅の周辺に商業施設を建ててほしい。総和地区にも商業施設を建ててほしい

187 総和地区 １８～２９歳 女性 ■子供の教育と医療面での支援をお願いします。

188 総和地区 １８～２９歳 男性
■総和の人間ですが２～３年の間に新しい家が建ち新しい人たちが古河市に来てくれて
いる一方高齢者が増えてるのも実感しています。高齢者への支援と新しい企業等のゆう
ち等期待しています。

189 総和地区 １８～２９歳 男性
■私も含め何も知らない人があまりに多すぎるような気がします。知恵を振り絞ってくださ
い。

190 総和地区 １８～２９歳 女性

■アパート住まいにも情報公開が必要なのではと思いました。公共施設や古河市の取り
組み方等を全く知らなかったので役場に行かなくても郵便やネット公開で情報公開してい
ただければ若い人も関心を持てるのではと思います。無作為でアンケートを実施している
のであれば古河市の合併前後をおおまかに教えていただかないとアンケートに対して答
えようがない部分が多かったです。古河市の移住年数が短い人には良く分からないアン
ケートでした。

191 総和地区 １８～２９歳 女性
■グルリン号の無料化。それが無理なら高齢者障害者等は安くする等。公民館なども重
要だが子供が安全安心して遊べる室内施設など作るといいと思う。道路整備。道が狭い。
道路に穴が開いたらすぐ埋めてほしい。文化会館を作ってほしい。

192 総和地区 １８～２９歳 女性
■面積の広い古河市、農、工、商がうるおい子供から高齢になってからも歩きやすい整備
をしていただきたい。

193 総和地区 １８～２９歳 女性
■若い人が住みやすいようにおしゃれなお店があるといい。駅前がとっても寂しい、活気
がない。

194 総和地区 １８～２９歳 男性

■1、財政の見直し（第３者を含めた）2、商業の振興・推進　３、子育てへの支援　この３つ
は最重要課題として取り組んでほしい。市の取り組みの見える化も住民は望んでいる。
（SNSや公式ラインの活用）特に若い世代には何やってんだ？と思われている。今回のよ
うなレビュー会は大切な活動だと思う。今後の古河市の再建に期待してます。

195 総和地区 １８～２９歳 男性
■若者が希望や期待を持てるような政策が見えない。もっとワクワクするような政治、行
政、まちづくりのアイディアや計画を特に若者に伝わるようにPRした方が良いと思う。

196 総和地区 １８～２９歳 女性

■都心から離れた郊外だから工場か農業に力をいれたら良いと思います。筋トレ器具の
設置を広場か公園にぜひお願いします。←SNSで話題になるかと思いました。それから
SNSつながりで商店街等のシャッターにインスタ映えするペイントとかするのも華やかだし
若者が訪れると思います。
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197 総和地区 １８～２９歳 女性

■最近、自然災害が多いので、防災対策についてもっと重要視するべきだと思います。地
区ごとに防災スピーカーの設置を増やすことで、スピーカーが届かない地区にも素早い対
応ができるようにすべきだと思います。不審者対策なども、防犯カメラの設置を増やす事
も重要なのかなと、考えてます。

198 総和地区 １８～２９歳 女性

■古河市から都内に働きに出ている人はたくさんいるのだから、夜のバスがもっと充実し
てもいいと思う。21時代には帰ってこれない。高校受験も栃木や埼玉に生徒をとられてい
ると感じる。市外に出て行く人が多いのは、若者が利用できるカフェやレジャー施設もな
く、大学もない、専門学校すら目立ったものがないからであると思う。高校を卒業と同時に
市外に出ざるを得ない環境であり、古河に帰ってきたいと思う魅力があまりない。県内の
主要都市へのアクセスも悪く、茨城県内なのに一度小山市を経由することに不満を感じて
いる。水戸線を誘致しなかった時点で古河市にこれ以上の発展は期待できない気がす
る。このアンケートにどのような基準で選ばれたのか知りたいです。

199 総和地区 １８～２９歳 男性

■１９歳大学生の息子にアンケートが届きましたが、残念ながらまちづくりへの感心が薄
いのが現実、そしてその母（４３歳）の私にとっても知らないことだらけでした。これで良い
のだろうかと考えさせられました。そこで日頃より思っていたことを書かせて頂きます。最
近、小さい子供（生まれてからしばらく）の助成や手当ては充実してきた様に思います。少
なくとも私が小さい子を育てていた時よりは、、、。ただ、本当にお金がかかる時期はどの
世代でしょうか。２０歳まで医療費の助成が無くなったのが残念、息子の上の代があって
息子の代がないのは不思議、結果我が家にとっては新しく始まるもの、廃止されるものの
間に入ってしまうことが多い。限りある財源、本当に必要なところに使って頂きたいと切に
願います。

200 総和地区 １８～２９歳 女性
■子育てしやすい市になってほしいです。公園の整備やイベント、交流会など。スーパー
に授乳室がなく子供が遊べる大型施設がほしい。

201 総和地区 １８～２９歳 女性
■とにかく、保育園に入れない。なかなか働けない人たちが沢山いると思うので、そこをど
うにかしてほしいです。そしたら、住みやすい環境になると思う。

202 総和地区 １８～２９歳 男性

■南古河駅、築西幹線道路の整備も必要なのでしょうか。優先されるべきは、現在不都
合のある場所の整備ではないでしょうか。大提交差点の渋滞、ゲリラ豪雨による水没道路
の改善、畑の土によるU字構の詰まり等、日々の暮らしの中では切実な問題です。新事
業も大切でしょうが、今にも目を向けてほしいと思います。

203 総和地区 １８～２９歳 男性 ■今以上に子育てしやすい環境を作ってもらいたい。

204 総和地区 １８～２９歳 女性

■古河市だけでなく、国中で人口減少が起きていて、子供が少なく老人だらけになる未来
を、どうして活性化させる事ができるのか。とにかく若い人が喜んで働く事ができれば結婚
して子供も産まれる。人口が増えなければ何を発展させたらよいかもわからない。実際、
現状維持か衰退である。人口を増やすことがすべての道へつながります。

205 総和地区 １８～２９歳 女性

■子育てしているため、子育て中のママたちの交流の場をもっと作るといいと思う。子育
て中はどうしても引きこもりがちである。そのため、子育て支援の事業の充実や大型商業
施設、公園の充実をはかると子育て世代が住みやすい＝人口の増加につながると思う。
また少子化といわれているけど働く母が増えているので保育園の定員を増やしたり、児童
クラブの充実を計ったりすると働きやすい環境になると思う。

206 総和地区 １８～２９歳 男性 ■提出に遅くなり申し訳ありません

207 総和地区 １８～２９歳 女性

■入院していて遅くなってしまいました。申し訳ありません。古河に引っ越してきて、まだ
半年ほどなので、よくわかってませんが大きな市なので、教育、福祉に力を入れ、若者が
住み続けたいと思うような市になればいいのかなと思います。桃とか、もっとアピールして
も良いのかなと。あと、図書館がもっと水戸のようにキレイで充実した施設になると良いの
かなと思いました。

208 総和地区 ３０～３９歳 男性

■・道の駅の駐車場整備、拡大。危険箇所へのカーブミラーの設置。・どまんなかまつり、
よかんべまつりの駐車場拡大。・花火大会→もっと涼しくなってからでもいいのでは？・宅
配ロッカー設置に助成金を。・大雨、豪雨時に冠水してしまうポイントの整備。・音楽活動
が可能な防音施設の設置を。・外灯のない暗がりを減らしてください。防犯のため。

209 総和地区 ３０～３９歳 男性
■・文化会館を作るべき。・夜間、子供が具合が悪くなった時、日赤、友愛にスムーズに受
診できるようにしてもらいたい。受け入れ拒否はありえない。助かる命が助からないなん
てありえない。子供の未来をつぶしていると思う。・子育てしづらいです。

210 総和地区 ３０～３９歳 女性

■①子育て世代としては、子育てしやすい町こそ人が人を呼ぶと思う。高齢者を支えるた
めにも子どもをたくさん産める世の中にしてほしい。②財源が限られるが、おもしろいイベ
ントを企画し人を呼ぶことが必要。若い人のイベント力は大きいと思う。古河をアピールす
る力をつけてもらいたい。子供を持つ親はイベント好き。出かけやすい環境、駐車場の準
備等お願いしたい。じいちゃん、ばあちゃんもついてくる。

211 総和地区 ３０～３９歳 女性 ■所得割課税額関係無く三人目以降は無料にするべきだと思います。
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212 総和地区 ３０～３９歳 女性

■古河市に住みたいと思うような街づくりをしたら若い人たちも古河に住んでくれると思
う。はっきりとしたことはわかりませんが、若者が好きそうなものたとえば、下妻市にある
WAIWAIパークみたいなものを公共の場でしかもお金をかけて作るのであればああいった
ものを作るのもいいのではないかとおもう。きちんとした管理をすればルールもマナーもき
ちんと守ることができれば若者も色々なアイデアを出してくれたりしないだろうか

213 総和地区 ３０～３９歳 女性

■古河市に若者がいないのはなぜか・古河駅は快速が止まるのに活気がない。まずは
羽生や春日部のようなイオンモールを建設すべき。土地があるのにもったいない。古河市
の人はみんな羽生や春日部、アリオ、つくばに行っちゃう。あればいいのにってみんなが
言ってる。もう少し時代に合わせて変えるところは変えないと。コンサート会場のような文
化センターがあると他県からも集客が見込めるし周辺にイオンモールやスポーツ施設が
あることで古河市もより住みやすく集客もあり発展していけるのではないかと思います

214 総和地区 ３０～３９歳 女性
■他県、近隣の市より１年前に転入しました。人口は古河市の方が多いですが、医療、子
育てへの支援、教育施設など子育て世代が住みたいと思う環境ではありませんでした。
今後、若年世代の獲得に向けて対策をお願いします

215 総和地区 ３０～３９歳 男性 ■わが子の為にも古河の未来を皆で守ろう、道路の冠水をどうにかして

216 総和地区 ３０～３９歳 女性

■道路標識の設置や歩道の整備をもっとしてほしい。（特に住宅街や学校通学路など）子
育て支援のさらなる充実。古河市や近隣の情報をもっと市民に伝えていってほしい。今回
のアンケートで知らなかったことを知ることが出来たり住民のアンケートを今後の街づくり
に活かす基礎資料にしていただけることはありがたいと思いました。今後の古河市の街づ
くり楽しみにしています。

217 総和地区 ３０～３９歳 男性
■アウトドアのできる大きな場所があればいいかな。キャンプ、バーベキュー（１年中）大
きな公園、運動ができる場所など。利用していない施設はなくしたほうがいいと思います。

218 総和地区 ３０～３９歳 男性
■バスの本数が少ない。住んでいる地域の朝のバスの時間が合わなくて利用できない。
花火大会の本数継続はうれしいが今年の小さい花火が多かった様な気がして残念だっ
た。

219 総和地区 ３０～３９歳 女性
■南古河駅を必要としている意味が全く分からない。ただの無駄遣いとしか思えない。古
河～栗橋間に駅を設置してもそこに何も意味がないと思う。古河市民の声をしっかり聞い
てほしい。

220 総和地区 ３０～３９歳 男性
■産婦人科や小児科などの子育てに必要な施設がなさすぎる。これでは古河市で子供を
産んで子育てしようと思わないし住みたいと思わない。

221 総和地区 ３０～３９歳 女性

■北利根北公園の付近に住んでいます。徒歩圏内に子供を遊ばせられる公園が他にな
いので、ここを整備していただきたいと強く願っています。隣の境町が次々と新しいことを
して成果を挙げている様子なのでうらやましく思っています。古河市は特色がぼんやりし
ていると思います。財源につながる特色をもっと内外にアピールした方が良いのでは。

222 総和地区 ３０～３９歳 不明
■◦駅前商店街の充実と周辺道路・駐車場の整備◦学校・幼稚園周辺の安全整備◦十軒・七
軒など渋滞の緩和

223 総和地区 ３０～３９歳 女性

■子育てに力をいれてほしいので、子育て施設の充実をしてほしい。近くに複合施設が全
くないので、大きな空き地などを利用し、そういった施設を作り、たくさんの人たちが、古河
に居住できるような環境にしてほしい。そうすることで、就職先も充実になり、人口減少に
もつながりうつり住む方たちの増えると思う。現時点で何も昔と変わらないので、少し残
念。

224 総和地区 ４０～４９歳 男性

■自分がこのアンケートで思ったのは、一番は、南古河駅の事です。茨城県の道を踏み
しめて３０年なので当時は田んぼばかりでした。徐々に開拓した高野の人限定でいうけど
自分をはじめ、もう高齢です。もう駅どうでもいい。膝とかがいたし、遠くに行けない人もい
るし。若い人にできたら喜んでもらいたいからです。

225 総和地区 ４０～４９歳 女性

■古河市にはショッピングモールはおろか、映画館すらありません。休みの日に出かける
となると、近隣の県に足を運び、他県にお金をおとします。うちも子供がいますが、公園→
映画館→買い物→食事と流れたりします。周りの友人も古河市は公園しかないと言い、
出て行った友人は戻らず、結婚を機に古河市を出る友人も少なくありません。

226 総和地区 ４０～４９歳 女性
■・ＪＲバスと茨急バスを結ぶ横のバス路線がなく大変不便なので整備して欲しい。・芸術
の文化ホールを作って欲しい。・温泉施設が欲しい。

227 総和地区 ４０～４９歳 女性

■①救急医療の充実を目指してほしい。→すぐに救急車が来るか？、指定病院が少ない
のでは？②駅前の道路が狭く、状態も悪いので、駅前にあまり行きたくないと思ってしま
う。③がん検診など、もっと積極的に実施してほしい。→４０歳過ぎたら毎年など④道の駅
があともうひとつくらい欲しい。→観光名物などになりやすい。⑤ゴミだしについては、分
別も少なく、日日も多いため、とてもありがたいです。

228 総和地区 ４０～４９歳 男性 ■障害者と健常者が交流できる所があればいいと思う。

229 総和地区 ４０～４９歳 女性
■交通違反（スピード、車線変更、ウインカー無し）が目に余る状態です。行政として何か
取り組んでいるのか？
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230 総和地区 ４０～４９歳 女性
■医療費が高すぎる、入院など病院によって料金の差がある、ある程度の基準が必要。
若く、働ける人が働かずに生活保護を受給しているのはおかしい。それなら、持病のある
人達にも特別な医療費補助があるべきと思う。

231 総和地区 ４０～４９歳 女性
■古河市のアピールポイントが無さ過ぎる。他県から目を引くような場所を協力して作っ
ていくことが必要だと思う。映画館ひとつ無い町は周りに無いし、他県にお金が落ちるの
はよく分かる。もっと市民が好きになるように、楽しめる事を考えていただきたい。

232 総和地区 ４０～４９歳 女性 ■総和庁舎が古くて、かわいそう。

233 総和地区 ４０～４９歳 女性 ■箱物を作るよりも、生涯教育（幼児～お年寄り）や災害に強い町づくりをして欲しい。

234 総和地区 ４０～４９歳 男性
■茨城の古河ではなく、首都圏の古河になるよう、視点を据えて将来性を重視した町づく
りを計画的に実現して欲しい。子供世代が２０年後、古河に留まることが出来るかは町次
第であると思います。

235 総和地区 ４０～４９歳 男性
■古河は住みやすくて好きです。ただ、①歳を取って車を運転し亡くなった時、バスが便
利そうでない、バスの情報をどこで得られるか分からない。②文化活動しているサークル
の情報がどこで得られるか分からない。

236 総和地区 ４０～４９歳 男性
■①駅・東口側にもっと力を入れるべき。なぜなら、ビジネスホテルが増え、宿泊客が周り
のお店を利用するから。②南古河駅計画に期待。現状の古河駅では小さい。いつも渋滞
してしまう。公共施設より駅の整備を優先すべき。

237 総和地区 ４０～４９歳 男性
■工場誘致に積極的なのは良いが、道路などハード面の整備も必要。朝の通勤時の渋
滞なども改善必要。

238 総和地区 ４０～４９歳 男性
■ショッピングモールを誘致してほしいです。古河市に無いため、他県で買い物をすること
が多いです。雇用や消費の面で活性化につながると思います。

239 総和地区 ４０～４９歳 男性
■駅前クリスマスのイルミネーションがなくなり大変ポジテブ感が弱くなりさびしいことと思
います、せめて年末駅前くらいは明るくと思います

240 総和地区 ４０～４９歳 不明

■新しい駅を作って分散するよりも利用集中度の高い駅周辺の再開発と住居地区、各拠
点をむすぶ交通手段がポイントだと思います。駅に朝から夜まで利用できる公共の拠点と
駐車場等は学生や会社員等多くの市民のコミュニティーの場所も提供できます、図書館
が観光案内しコミュニティーバスセンター等と事務管理の一環で市民サービスも行うと拠
点が分散しているより効果アップすると思います。各庁舎の上記窓口の縮小、駅前の集
中と早朝から深夜までの時間延長で利用も集中してくると思います

241 総和地区 ４０～４９歳 男性 ■商業施設を優先的に整備した方が古河に居住し発展すると思います

242 総和地区 ４０～４９歳 男性 ■自然災害への対策、子育て支援の強化

243 総和地区 ４０～４９歳 女性

■子供たちの通勤、通学のために新しい駅の設置と以前あった古河駅から下妻駅のバス
を希望します。（下妻の高校、土浦つくばに行く手段が少ない）旧三和地区に住んでいま
す。都内の大学に通う娘がいます。古河駅までバスを利用すると大学の一限目に間に合
いません。旧三和からは遠すぎます。それもあって古河から出てしまう子供たちがいま
す。駅がもう少し近ければと思います。旧三和の子供達にとっては通勤通学がとても不便
です。娘はこの先も自宅（旧三和地区）からの通勤通学を希望しています。

244 総和地区 ４０～４９歳 女性
■合併前の状況が分からないため感じることをチェックさせていただきました。参考になら
ないかもしれませんが集計をよろしくお願いします。

245 総和地区 ４０～４９歳 男性
■市の議員が多すぎなのと議員（議会）が決まったことを実施してほしい。医療費が高い
と思う。

246 総和地区 ４０～４９歳 女性

■とても小さなことですが、古河駅前（ロータリ）にある木（葉）がのびるとムク鳥が大量発
生し、そこを避けて通る人が沢山いるので危険です。定期的に木を切っていただいている
ようですが、すぐのびてしまい通勤時にものすごい臭いとフンで不快な思いをしています。
思いきって木を伐採し、桃の木を沢山植える等で、利用者が気分良くなるのでは。数本桃
の木がありますが、花が咲く頃見ている方を何人か見かけました。駅前に桃の木が沢
山、、、見た目もきれいだと思います。

247 総和地区 ４０～４９歳 女性

■宅地が増えていますが、街灯の設置がなく暗いところがいたるところに見受けられる。
子供達の通学路の安全を守るための整備として検討して頂きたい。保育園や認定こども
園前の道に横断歩道や標識などもご検討ください。大学などの教育施設の誘致も大切で
すが、こんなに交通の便が悪くて車が必要のような状況では難しくないですか？バスの利
用がしやすいように環境を整えていただきたい。

248 総和地区 ４０～４９歳 女性 ■道路の整備、福祉活動に取り組んでいただきたいと思います。

249 総和地区 ４０～４９歳 女性
■色々な人が気軽に立ち寄れて、住みやすい町であってほしい。年齢問わず！子供さん
がいる方々の充実した支援策についても力を入れてもらえたらいいなと思います。



NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

250 総和地区 ４０～４９歳 男性

■全てにおいて後手に回っている。財政難と声高に呼ぶ前にその要因を分析すべき。無
駄な公共工事の削減、市議会運営の見直し、エセ生活保護受給者の見直し、市職員に
もっと優秀な人材を選抜、選別する。コネではいった古い職員には辞めていただく、やるこ
とはいくらでもある筈。外部、内部問わず、経営、マーケティング、情報処理能力の高い人
材を登用し、無駄な支出をなくしていくべき、古河市観光大使の渡辺徹はそれを名乗るだ
けで、何を基本的に宣伝してくれているのか？一度も見聞したことがない、だれが任命し
たのか？ゆ着や談合等、金が動くことを前提に計画している市には未来はないだろう、考
えが甘すぎる。税収入に頼るのではなく、民間会社等の利益を上げるにはどうしたらいい
のか等を導入した方が良いであろう。その為には、市長、職員の意識を改善すべき。ぬる
ま湯につかっているから、こんなアンケートを出すことになる。紙代、印刷代、郵便代に合
計幾ら支払いましたか？根本から問いたいものだ。

251 総和地区 ５０～５９歳 女性

■公共交通の充実も至急を要する。近年高齢ドライバーがかなり増え、色々な面で影響
が出ている。また、公共交通が不足している為、県内の高校、大学を自由に選択できな
い。またわが家の子供たちも、今のような状況が続けば、公共交通が原因で県外の大学
に進学し、県外に就職せざるを得ない。今、スピーディーな対応が求められている。

252 総和地区 ５０～５９歳 男性
■市役所の皆様にはいつもお世話になっています。ありがとうございます。これからもよろ
しくお願いします。

253 総和地区 ５０～５９歳 女性

■東京にほど近い距離なので人口減少は仕方ないのかなあとも思います。逆に、東京な
ど都会にいる人達がリフレッシュできるような町づくりを考えてもいいのではないでしょう
か。都会の人達に通ってもらえるよう、また、住んでもらえるよう、公共バスの利用のしや
すさ、タクシー等の低料金、森林浴や自然に手軽に触れることが出来るよう施設の充実を
図ってもらえると良いかなあと思います。

254 総和地区 ５０～５９歳 男性
■茨城国体があっても、何も誘致出来ない古河市に魅力を感じる人がいるでしょうか？そ
んな古河市ですが、東京へ行くのに約一時間と通勤にはすごく優位な条件だと思います。
文化施設や大型の体育館など魅力を一つでも胸を張って誇れる町にして欲しいです。

255 総和地区 ５０～５９歳 女性
■近くにスーパーなどが出来、とても便利になって来ています。ただ、自分が歳を取り、車
や自転車に乗れなくなった時の足が不安です。

256 総和地区 ５０～５９歳 女性
■他県からも来るようなお大型ショッピングモールを建てて欲しいです。今の古河市には
映画館も無いし、ゆっくり遊べる施設が必要です。

257 総和地区 ５０～５９歳 女性
■①近隣住民での支え合い（コミュニティ作り）の重要性を子供のころから学習したり、リ
サイクルの大切さ等を教育の中で指導し、郷土を愛し誇りに思えるような人材を育てるよ
うにする。②地域での指導者教育に力を入れる。

258 総和地区 ５０～５９歳 男性
■他の自治体の成功例、失敗例を分析し、いかなる行政事業が最適かを考えることが重
要です。特に、防災、防犯等は近隣の自治体との協力関係をもっと強くしておく必要があ
ると思う。

259 総和地区 ５０～５９歳 女性

■①大型ショッピングモールがほしい。②野木駅を利用しているので、新しい古河駅がで
きてもマイナスしかない。到着が遅れる。せっかく広く開いている土地が無くなる。③古河
の公立小中学校の先生の数が足りない。④子育て支援が充実していれば結婚後も住み
続けたくなる。

260 総和地区 ５０～５９歳 男性 ■これからの古河市未来に期待したい。

261 総和地区 ５０～５９歳 女性
■市職員の定数を減らす。相続などで森林が売られて伐採されて自然が失われてるので
ただちに対策をとってほしい、空き家対策も

262 総和地区 ５０～５９歳 女性
■高齢者や子供たちが過ごしやすい環境の街づくりを期待しています。大型商業施設
（ショッピングモール）や映画館、文化会館（ライブ）などの娯楽施設の実現を希望します。
（すべて他県へ人が流れてしまっています。）

263 総和地区 ５０～５９歳 女性
■高齢者から子供達が住みやすい町にしてください。学校にエアコンが導入するように
なったり子供の人数が減少するようならが学校の数を減らし合併、交通の便が良いところ
に建設しては？

264 総和地区 ５０～５９歳 男性
■自宅周りの道路幅員拡張工事予定されていますが、私の家の前２００ｍ位が計画から
外れています。この機会にぜひついでに道幅を拡げていただきたいと思います。

265 総和地区 ５０～５９歳 女性
■東京からのアクセスの良い距離にあると思う。あとは、どう繋いで人口を増やし、市を発
展させるかは行政の指針にあると考える。古河市をアピールする農作物や工芸品などの
PR活動もしてほしい。

266 総和地区 ５０～５９歳 女性
■市の職員さんの態度、ひましている人の人員削減！意味のない工事などをかってにし
て税金どろぼーを減らそう！

267 総和地区 ５０～５９歳 男性
■少子高齢化に向け施設等の充実をおねがいする。市長などによる直接的な質問の場
を数多く設けては？

268 総和地区 ５０～５９歳 男性

■今日本は災害がいつどこで起きてもおかしくないような状況にあり防災安全対策は重
要度が増していると思います。時代の流れと共に設備などの近代化は進むものと思いま
すが、豊かな自然の残る田舎町であって欲しいと思います。（緑地が多く、道にポイ捨て
のゴミなどない）他市町との特別な差別化は必要なく、あくまで普通で良いと思っていま
す。将来への投資として有効にお金を使って欲しいと考えます。
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269 総和地区 ５０～５９歳 男性 ■市民の声を聞いてから！

270 総和地区 ６０～６９歳 女性 ■小山市に見習うところがあると思う。

271 総和地区 ６０～６９歳 男性
■(旧)古河市にある歴史的な遺産をもっと活用して渡良瀬遊水地を含めた一大観光地と
しての「古河」をもっと発展させていただきたい。

272 総和地区 ６０～６９歳 女性
■※下記は娘(３０代)の意見です。三人目の保育料ですが、一人目と年が離れていて無
料になりません。また二人目も年が離れているから半額にもなりません。保育料だけで自
分の給料がほとんどなくなります。働く意味があるのかわかりません。

273 総和地区 ６０～６９歳 女性 ■大きな図書館があると良い。

274 総和地区 ６０～６９歳 男性
■①一日も早く、南古河駅を作ってください。②文化センター的なものやサッカー場などを
作ってください。

275 総和地区 ６０～６９歳 男性

■①合併して１３年経過するが、相変わらず３地区で行政が運営されており、現在の車社
会であれば、市役所は一か所で十分、その他の行政施設も集約するべき。全ての行政を
一か所に集中してコストを下げるべき。民をもっと利用する。受益者負担を前面に出す。
市民による運転手のシェアー化など先進的な車社会を構築する。②市の上級職員は行
政のプロとしての自覚を持って市町や議員をリードして２０年後に素敵な古河市を作ってく
れて「ありがとう」と言われるようなリーダーシップを発揮して下さい。

276 総和地区 ６０～６９歳 男性
■新庁舎を建て、一か所で手続きができるようにしてほしい。今は車社会です。ぐるりん
号、あいあい号もあります。交通手段は出来ていると思います。

277 総和地区 ６０～６９歳 女性
■これから年齢が上がっていくので福祉や高齢者に対する支援が欲しい。先日も、高齢
者医療申請に行ったが、時間がかかるような答えだった。スムーズな対応をお願いした
い。

278 総和地区 ６０～６９歳 女性
■子供から老人まで安心して暮らせる、そして、経済的にも豊かであり（借金を作らな
い）。治安維持！

279 総和地区 ６０～６９歳 女性

■①合併前の公民館等は古くて、中途半端な物が多いので、災害時も考慮し、ある程度
設備の整った何にでも対応出来る物が出来ると良い。②数年に一度でいいから、防災用
品等対応確認のＰＲをしてほしい。③エニスホールのような文化的施設が出来ると良い。
もちろん、駐車場も必要。必要ならば寄付を募っても良い。④急病の時の対応システムを
作ってほしい。

280 総和地区 ６０～６９歳 男性

■市民からこういうアンケートをして市民の意見を聞くことは良いことだと思います。限ら
れた予算を将来に有効に使っていただきたいです人口減少で市民がいなくなり３０年後に
は古河市の人口も１０万人になるだろうと言われています。小さい行政,市政を考え直して
いかなければと思っています。今からできる街づくりに人口減少を想定していかなければ
ならないと思っています

281 総和地区 ６０～６９歳 男性

■公園を作っても草だらけ。桜を植えても毛虫がわいて気持ち悪いです。もっと気を使っ
て木の手入れをしてほしいです。どこの施設でも草が茂っていてもっときれいにしてほしい
です。職員が少しずつ取ってもいいんじゃないですか？朝の涼しいうちに一斉に毎日３０
分でも行動するときれいになりますよね。人件費かけることないですよね

282 総和地区 ６０～６９歳 男性
■少子高齢化社会から人口減少社会に突入する前に財政健全化、新たな産業の育成AI
とか官と民の住み分け等を早急に実施し身の丈に合った地域社会を構築して将来に負
債を回さないように

283 総和地区 ６０～６９歳 女性
■高齢者がいつまでも自分の家で暮らせるように健康づくりの支援をもっとしてほしい。い
つ何が起きるか分からないので防災対策に力を入れて！ごみは一年中休みがないように
してほしい。国保税、介護保険料を引き下げてほしい。

284 総和地区 ６０～６９歳 男性 ■市民のための街づくり。市民のための政策

285 総和地区 ６０～６９歳 男性

■古河市に未来はない。市長が代わるたびに、前任者の報復に変わる。方針は変わる。
利権が絡むのはいつの世もわかる。定年間近の課長クラスは、全部が全部ではないが、
本来の仕事よりも、部長で退職し再任用はどこで、さらに指定管理業者との再任用後の
約束など、自分の保身のために動いている人が多く思える。三市町が合併してよかったと
思える市政を市長には貫いてほしい。市長の顔色を伺いながらの職員を見抜いて本当に
頑張っている若手に目を向けてほしい。民間でボランティアで頑張っている団体、人たち
に目を向け耳を傾けてほしい。

286 総和地区 ７０歳以上 女性
■行政が行いをしていることが見えません。合併する前は町は花、花できれいでしたが今
は道路にゴミがすてられきたない町になっています。道は花でかざられ美しい町にしたい
ですね

287 総和地区 ７０歳以上 男性

■合併により大きく発展して来た当市において大企業等の進出により労働人口が増え、
人々の往来が激しくなった今日、移動手段である新幹線の駅がなく、大変不便に感じる。
隣県の埼玉は大宮、栃木は小山、宇都宮、当茨城はゼロ。残念です。関係者のご活躍に
期待します

288 総和地区 ７０歳以上 女性
■古河市も日野自動車も活動も始まり、これからは地元の若者たちが働きやすくなれば
いいと考えています

289 総和地区 ７０歳以上 女性
■①加藤歯科の通りは防犯灯が片方ついていないので不安。②高齢者が安心して
ウォーキング出来る施設を作ってもらいたい。③公営の特別養護老人ホームを作ってほ
しい

290 総和地区 ７０歳以上 女性 ■文化センターの建設をお願いします
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291 総和地区 ７０歳以上 女性
■①古河市は市民税が高い。②下水道の完備が出来ていない。③菊祭りの時、もちつき
大会がないことがなくなっています

292 総和地区 ７０歳以上 男性
■①出来るだけ早急に合同庁舎の建設が必要。②交通インフセの整備。例えば、費用を
抑えるために、古河市～北浦市をモノレールでつなぐ。③十間道路を西口まで車で行き
来でき、また駅周辺を改修する

293 総和地区 ７０歳以上 女性
■①コンサート会場がほしい。②公園がほしい。③バスの回数をもっと。④十間道路を
通ってネーブルパークに行くバスを希望

294 総和地区 ７０歳以上 男性
■緑豊かな町にして、いつも心身共にホッと出来る町にしてほしいです。そして未来ある
子供と年よりにやさしい町を夢みています

295 三和地区 １８～２９歳 女性

■・災害の時用の対策(小没する場所の多さ等)もし他県のような災害があった時、古河市
は何をしてくれるのでしょうか？・学校教育(先生が教えるより塾が中心となってる)・防犯
(外国人の方がすごく増えた。良い人もいるのはわかるが、悪い噂もすごく聞こえてくるし、
怖い時もある)古河市の未来もわかるが、現在やって欲しい対策も多い！毎年同じ道路を
何度も工事する必要があるのか？何が必要で、何が不必要な経費なのか？新しい物を
作るのはいいが、増税ばかりで給料は増えないのではつらいです。若者が転出し戻らな
い気持ちがすごくわかります。

296 三和地区 １８～２９歳 女性

■・子育て支援にもっと力を入れてほしい。・４月から変わった子どもの医療費の制度が
わかりにくいし、面倒なので変えてほしい。(６００円未満は役所に提出するなど。)・散歩す
る時に犬のフンがよく道路に落ちていて、安心して子どもを歩かせられないので、対策を
とってほしい。・ゴミ捨て場に持っていってもらえないようなゴミが捨ててある。

297 三和地区 １８～２９歳 男性
■本当に古河市からのアンケートなのか疑問に思った。アンケートに協力するのはいい
が質問が多すぎ回答多すぎ、同じ古河市でぐるりん号が来ないのはどうかと思う。返信用
封筒にはのり付けしてくれ。

298 三和地区 １８～２９歳 女性

■私は県外への通勤に約１時間３０分かけて通っています。古河市だけでなくベッドタウ
ンと呼ばれる郊外は人口が減少し、空き家が増えると予想されます。今よりも住居をさら
に自由に選べる時期が来ると思います。それはさらに古河市の人口減少に拍車をかける
のではと考えます。そこで「選ばれる街」になるには“脱ベッドタウン化”を進めていくことが
１０年後、２０年後の古河市の生き残りに繋がると思います。働き方改革が進められてい
る中、これから先働く手段も変わるかもしれない。モノからコト消費へと変わる時代から問
われているのは“本来私たちが求める住まい方”であると考えます。

299 三和地区 １８～２９歳 女性

■三人目の出産に対する祝い金が減少したことが多いに不満です。効果が得られなかっ
たと聞きましたが、この制度が無くなった今、もっと三人目の出産が減ると思います。若年
層が減るのはもっともだと感じます。家を建てなければ良かった。建てていなければ違う
所に住みたかったです。

300 三和地区 １８～２９歳 男性
■三和地区に商業施設を増やして欲しい。そしたら、新たに人が住んだりすると思う。子
供も少ない。（土地はあるのに）

301 三和地区 １８～２９歳 女性
■ハザードマップで水没地域が新都市拠点とするのは何故ですか。安全安心第一に考え
るべきではないでしょうか。命よりも産業を優先させるのですか。

302 三和地区 １８～２９歳 女性
■人口減少が進んでいるので、雇用環境の充実と子育てのしやすい環境作りを目指して
欲しい。

303 三和地区 １８～２９歳 男性
■人口減少を知りながら子育て支援を減らすなど、やっていることが良く分からない。新し
く駅を作ったり、余計な所にお金を使うのではなく、子育て、高齢者、障害者支援に力を入
れてほしい。

304 三和地区 １８～２９歳 男性
■①古河駅のトイレが汚なく利用しずらい。②古河警察署前の交差点での右折車が多く、
警察署に訴えても交通安全運動期間しか動いてくれないので、市にも取り組んでほしい。
③子育て支援や高齢者支援の政策が市民に伝わってきていない。

305 三和地区 １８～２９歳 女性
■古河駅周辺にお金をたくさんかけていて、本当に必要としているところは放っておかれ
る。市民の声を聞いていない、公平に行われていない。本当に、裏道や市や県の境の道
路がガタガタでひどい。

306 三和地区 １８～２９歳 男性

■合併により改善された部分もありますが旧三和地区だけは道路が面等でも取り残され
ている感があります。若者離れをくいとめるようよりよい安全で住みよいまちづくりへ希望
します。自然があっていいところですが荒れた土地を放っておいたりしたら犯罪にもつな
がると思います。三和の（坂東）調整池周辺の景観に力を入れてほしいです。遊歩道有
り、マラソンしたり散歩したり釣りしたりできる素敵な公演をアピールしてほしいです。年配
者がいつまでも車の運転をしているのも事故●ない理由があります。悲しい交通事故が
なくなるよう期待しています。

307 三和地区 １８～２９歳 女性
■高齢者の自動車運転が危ないと感じることが多々あります。しかし車がないと生活が不
便なのもよくわかります。運転をしなくても気軽に外出できるように三和地区にもぐるりん
号のようなバスをはしらせてほしいです。

308 三和地区 １８～２９歳 男性
■子供が生まれ交通安全や防犯に対する意識が高まりました。子供が安心して暮らせる
街にしてほしいです。
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309 三和地区 １８～２９歳 女性

■東京へも電車で１時間どの県へ行くにも行けるとてもいい場所です。古河市が好きで
す。公共施設がどんどん新しくなる中内部の様子や利用価値が分からないところが多い
と思います。自分が住んでいる地域だは公民館を毎月交代で班の方たちで清掃をしてい
ますが利用されているのか知っている人はほとんどいません。もっと地域で自由に利用で
きたらいいと思います。三和庁舎もとても大きな建物になりましたがなんであんなに大き
いのかよくわかりません。内部紹介をYutubeにアップするぐらいオープンな姿勢ならすごく
好感が持てます。

310 三和地区 １８～２９歳 男性

■自分は２歳にこっちに引っ越してきた時から古河市に住んでいるのでなんとなく古河市
についてわかるが友達などに古河市について聞くと古河市はおろか茨城県についてもイ
メージがあまりないといわれてしまうのが悲しい。市や県全体でイメージとなるものを１つ
作ったほうがいいのではないかと感じた。また、魅力度ランキング最下位殿堂入りを逆手
にとってはどうかと思う。

311 三和地区 １８～２９歳 女性

■本当に何もない。魅力がない。一人っ子でなければ出ている。頑張って働いても税金ば
かり持っていかれる。子育てや子育て世代にもっと支援なければ住む住もうと思わない。
街づくりは境町のが頑張ってるなという印象を受ける。もっと住んでよかったと思える市に
してほしい。

312 三和地区 １８～２９歳 女性

■現在子育てしている人がいればこれからの方もいらっしゃいますが子育て支援に力を
入れられるようなことが必要になってくると思った。（授乳室の充実）道端の雑草や道路の
老朽化が目立つので環境整備をしていくことが必要だと思う。この意見が少しでも実現へ
向かいますように。

313 三和地区 １８～２９歳 女性
■若年層のがん検診も対象にしてもらいたい。道路の整備にあたり、きちんと歩道の整備
もしてほしい。子育てがしやすい環境作りを優先的に考えてもらいたい。

314 三和地区 １８～２９歳 女性
■高齢者などの人たちの移動手段の充実。歩道の整備や子どもが安心して遊べる公園
の充実。

315 三和地区 １８～２９歳 男性

■私には子供がいます。どんなに仕事で頑張って給料を上げても税金が増え手取りでも
らえる給料が少なく生活がきびしいです。高齢化が進むにつれ年金の払うお金が高くなっ
ている気がする。少子化が問題とか言う前に子供を育てるのに必要な費用の支援に回し
てほしいです。子供を育てるのに住みやすい町にしてほしいです。そうすれば古河市の未
来も子供が住みやすければ、子供を産むのにも産みやすく、人口増加にも期待できると
思う。高齢化の問題は少子化があるからなので子育ての支援に力をいれてほしいです。

316 三和地区 １８～２９歳 女性
■お年寄りも大事ですが、働く世代を助けてくれる町になってほしいです。そうすると、もっ
と子供や若い人が増えて、地域の活性化につながりと思います。あと、最近災害もたくさ
ん起きているので、防災の意識をもっと１人１人高められたらいいと思います。

317 三和地区 １８～２９歳 女性

■子育てをしていきやすい古河市になっていってほしい。子育て家庭には何かクーポンが
あるとか（オムツ代や食事など）とにかくもっともっと子育てにかんして関心を持ってほし
い。市内に１台や２台本当に急を用する子供や、人に対してドクターカーなどがあっても良
いと思う。（３つの町が合併しているのだから）よろしくお願いします。

318 三和地区 ３０～３９歳 女性
■・交通が不便。(バスない。あっても遠いから利用できない。)・店が少ない為、県外で買
い物している。同じような店ばかりできてつまらない。

319 三和地区 ３０～３９歳 女性

■子育て世代はお金もかかるし、行政のサポートが必要。子供を多く生みたいと思うが、
金銭的にも設備的にも厳しい。人口は減ると思う。未就園の子供が行く場所も限られてい
るし、サポートも手薄。今だけのことかもしれないが、将来は進学が心配である。(教育に
不安)三和地区在住だが、駅までものすごく遠い。なのに南古河駅なんて今の駅とそんな
に変わらない。ただのムダとしか思えない。せっかく自然多い所に定住し、子育てしようと
考えている人はたくさんいるのに目がむいていない。

320 三和地区 ３０～３９歳 女性
■私の家の総和町の志島の違法な個人宅の変な形のソーラを撤去してほしい。ついでに
いうとくだらなすぎのニュー受給をどうにかしてほしいよ。

321 三和地区 ３０～３９歳 女性
■医療体制強化を願います。病気や難病で体もお金も苦しい人がおります。そのような方
に優しいサービスや待遇をお願いしたいです。見えない所まで大切にするまちづくりを希
望！

322 三和地区 ３０～３９歳 女性
■小さな子供を子育て中ですが、児童館などがあったらいいと思います。三和地区には
無く、小さな子供を連れて駅の方まで遊びに行くのは少し大変です。

323 三和地区 ３０～３９歳 男性
■①商業施設が無くて、つまらない町。②若い人が遊びたいと思う場所が無い。③若者が
住みたいと思う町づくりをお願いします。

324 三和地区 ３０～３９歳 女性
■若者に選ばれる町とよく聞くが、何をしたいのかが分からない。たくさん事業を行ってい
るのは分かるが、子供、母親世代、市民のニーズを掴んでいますか？時代に取り残され
た公務員にならないように、しっかり状況判断をして前に進んでください。

325 三和地区 ３０～３９歳 男性
■子育て支援（検診１歳はなくて１歳半なぜ？道路の整備（住宅地なのに砂利。水たまり
ばかり。）ごみ捨てのカギの意味。必要性。（缶は隔週であけたりあけなかったり）水道水
がまずい。鉄分多い。
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326 三和地区 ３０～３９歳 女性

■高齢者の交通事故が社会問題となる中、高齢者が免許を返上しても生活ができる環境
に古河市はなっていないと思うので、公共交通機関の充実は大事だと思います。道路を
作ったり、工業団地誘致で、森林が伐採されるがままなのに疑問を感じます。その伐った
同等以上の植林をしてほしいです。地球温暖化の影響で、日本全国豪雨災害が多数起き
ている中、時代に逆行していると思います。他に追随するのではなく、古河市の良さ（緑豊
か）を活かした、他の市町村の先を行く、誇れる古河市づくりをしていただきたいです。

327 三和地区 ３０～３９歳 女性

■太陽光パネルの早急な規制を望みます。まず景観最悪です。まぶしくて運転にも支障
がでるし、多くの木が切り倒され、木陰や鳥や虫がずいぶん減りました。そして、先日のよ
うな台風が直撃すれば確実に飛びます。家や人に被害がでても泣き寝入り、あんまりで
す。ほとんどの契約主は個人だと思いますが何十年も管理しきれるでしょうか？火災や天
災、有害物質による土壌汚染等の対策は市でできていますか？古河市の将来のために
も、ご検討のほどよろしくお願いいたします。

328 三和地区 ３０～３９歳 男性

■三和地区には病院がすくなすぎます。総合病院は必要です。バスもほとんど通ってい
ないため不便なため高齢化が車を運転していて危険、「ぐるりん号」も三和には来ない。
新しい古河駅必要だとは思いません。三和地区はいつも置き去り、市民税払ってます
よ？若者が古河市を出て行くのは古河になにもなくて不便すぎるから、ショッピングモー
ルも映画館もない。つまらない場所だから。駅より前に作るものあるのでは？

329 三和地区 ３０～３９歳 男性
■雇用環境の充実に力を入れて欲しいです。地元で就職しようにも、いわゆるブラック企
業しかないです。返信用封筒に両面テープを付ける配慮をすると返信率上がると思いま
す。

330 三和地区 ３０～３９歳 女性

■子供の頃より、古河市（三和町）に住んでいるにもかかわらず、アンケートを回答するの
にあたって自分の市のことをあまりわかってないことに気づきました。自分世代はそんな
人もけっこういるのではないかな？と思いました。なので古河市の現状のアピールをどん
どんしてほしいと思います。まず、自分たちが自分たちの市をわかってないと、今後よりよ
いまちづくりができないと思うので。子育て支援関係の充実（三和地区にも室内遊び場が
ほしい）も期待しています。金銭面が不安で３人目はあきらめています。将来そう思うママ
がいなくなるようなまちづくりを期待しています。自分も今回を機に勉強します。

331 三和地区 ４０～４９歳 女性
■高齢者が車を運転しなくても生活出来る公共交通の確立。商業施設の誘致をお願いし
たい。特に三和地区。

332 三和地区 ４０～４９歳 女性
■防災、防犯といっても街灯が少なすぎるし、防災放送も全く聞こえない。役場の近くだけ
に聞こえればいいんですか、と思い続けています。役場を建てるよりも市民のことを考え
て欲しい。

333 三和地区 ４０～４９歳 女性

■部活動の種類が他市、他県と比べて著しく乏しいと思う。折角合併したのだからスポー
ツクラブや中学校の部活動などもシェアしあうなどの交流をしながら子供たちがコミュニ
ケーションを深めつつ、グローバルな舞台で活躍できる人材を育成するためにも古河市
民が小中学校の文化、スポーツを共有できるように働きかけていただければ若年層にも
魅力あふれる市になるのではないでしょうか。

334 三和地区 ４０～４９歳 男性
■①車不要の町づくり目指して欲しい。②人が集まる町づくり目指して欲しい。③他の市
とは違う最先端の町づくり。

335 三和地区 ４０～４９歳 男性
■旧古河地区を中心に開発を考えるのではなく市内全域に生活をしている人が快適に生
活できる環境を整えてもらいたいものだ。住みづらい街に人は居つかないのだから

336 三和地区 ４０～４９歳 男性

■民間の商業施設の積極的な誘政。モデルとしては越谷イオンレイクタウンや三郷エリ
ア。商業施設（大型）があれば、その周りに人が住まう人が住まえば税金が増える、税金
が増えれば（税収が上がれば）災害対策その他もろもろに力を入れられる、雇用も増え若
い世代も留まると考えます。

337 三和地区 ４０～４９歳 女性
■茨城県は他県に比べて子育てに対しての支援が遅い。（医療の無償化、予防接種の任
意接種の補助金）

338 三和地区 ４０～４９歳 女性
■防災、防犯対策と高齢者、障害者への優しい支援を望みます。ともに古河市の発展も
望みます。

339 三和地区 ４０～４９歳 女性

■条件を定め、市民のマナーアップを。家庭のごみを自宅や畑で燃やすことをやめてほし
い。洗濯物が干せない。窓が開けられない。住みにくい。（田舎ルールがある）近隣市町
村は自宅で燃やすことを禁止している。森林を伐採、農地を太陽光パネルにどんどん増
えているが、本当にエコなのか？自然保護、美しい景観も考えて欲しい。若い人、勤めて
いる人が議員になれる体制づくりを。市議会を夜に開催するなど。

340 三和地区 ４０～４９歳 女性 ■フレスポにも冷房を入れてほしい。



NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

341 三和地区 ４０～４９歳 女性

■人口が減少していく中で、人口増加を目指すより減少していくこと、税収が減少していく
ことを考えていけるといいのかなと思います。新規住人の獲得より既存の住人がいかに
住みやすいと感じるかではないでしょうか？また福祉に強いところはどの年代にも住みや
すいのではないかと思います。車イスの人が安心して１人で出歩ける街、孤独ではない子
育てができる町が大切だと思います。何か一つここは負けないという、古河市の強みが見
出せるといいと感じています。また、今、人件費の削減等で行政職員の数の見直しがある
かもしれませんが、各支所は残すべきですし、各地区に保健センターは必要です。地区
のマークですしここに行けば相談できるという強みになると思います。市民にとって必要な
ことを考えていただけると嬉しいです。

342 三和地区 ４０～４９歳 女性

■茨城出身じゃないので、昔のことは良くわかりませんが、税金の無駄使いはやめてくだ
さい。私は病気で子供を産めませんが、少子化と言っているならもう少しそこに手を差し
のべた方がいいと思います。皆、自分の庭でいろいろ燃やしすぎです！規制をかけてくだ
さい！

343 三和地区 ５０～５９歳 女性

■まだ元気で働ける老人が多いのに、仕事がなく、まずいし老後生活をしている人が多
い。年金生活だけでは過ごせないようです。老人にもできる仕事があるといいのに。(例：
栃木県のどこかでは老人が山の枯葉を袋に入れて買い取ってくれる仕事があったり[その
枯葉は肥料にします]山もきれいになって環境にもいいと思いました。)(例：ペットボトル、
缶などを拾って機械に入れるとポイントが出てなにかと交換できるといいなあと思います。
町もきれいになる。)

344 三和地区 ５０～５９歳 男性 ■125号線・十間道路の拡幅。

345 三和地区 ５０～５９歳 女性
■仕事に忙しく、今まで「市」に関して興味を持たなかったのが事実です。自分も年を取り
高齢になり考えなければいけない事だと思いました。「うわべ」や「器」（施設、建物）ではな
く、困ったときに暮らしやすいまちづくりが望みです。

346 三和地区 ５０～５９歳 男性

■広報古河のレイアウトが変わったとき、何か今までとは違った期待感が持てました。古
河市は何かを変えようとしていると、、、。アンケートもその取り組みの一貫なのでしょう
か。いつも仕事に追われていてなかなっ考える時間もなかったですが家族で話し合いな
がら回答しました。大学生で他都市に住んでいる息子は駅近で病院もドラッグストアも銀
行もスーパーも歩いて１０分以内で行ける今の生活から古河市に戻ってくる気持ちはかけ
らもないと言っている状況です。とっても寂しいです。

347 三和地区 ６０～６９歳 男性
■三和地区内に工業団地を造成するとの事ですが以前この地区を自然の保護区として
残す計画があったと聞いています。一度壊した自然は二度と元には戻ることはありませ
ん。残念です。

348 三和地区 ６０～６９歳 女性
■諸川市場周辺は非常に迷惑をしている。道路はフォークリフトが往来。トラックのエンジ
ン音が深夜まで続く。大型トラックがスピードを落とさず往来。それで古い建物などは毎日
地震の状態。もう少し広い場所への移動を希望します。

349 三和地区 ６０～６９歳 女性 ■若者も年寄りも小さな子供たちもみんなが元気に毎日を過ごせるまちづくり。

350 三和地区 ６０～６９歳 男性 ■整備されない道路等があり小さい部落等の道路整備などに目を向けていただきたい。

351 三和地区 ６０～６９歳 男性
■地方都市として古河の魅力を全国に発信する。その為に特色あるカラーを何か作り出
してほしい。

352 三和地区 ６０～６９歳 男性
■①下水道の整備（尾崎）。②日野自動車工事関連による大型トラックの通行による各地
区倉庫周辺の道路整備。

353 三和地区 ６０～６９歳 女性
■年上の方の話によると、バス等の移動の手段に不便していると聞きました。例えば、古
河から総和に通っている方はタクシーで来ます。あいあい号は地域によっては行かないと
か。もうちょっと便利になるといいですね。

354 三和地区 ６０～６９歳 女性

■日本の人口が減少している中、人が住むのに何か利点や魅力が無ければ、町は空き
家が増え、さびれてしまいます。古河市も他の市町村がやっているように、若い夫婦が住
むのに快適な環境を整え、金銭面でもいろいろ優遇してあげれば良いのではないでしょう
か。

355 三和地区 ６０～６９歳 女性
■三地区を平等にし、若者の活躍の場を多くすることが必要。交通機関をバランス良く整
備してほしい。

356 三和地区 ６０～６９歳 男性

■三和地区には総合病院が少なく人口が多く土地もあるのに不便に感じる。また、子供
が少なくなっていることに対し制度が伴っていないのでは？と思う。保険で自己負担が亡
くなったが、実際に健康な子供は病院にかからないしお金も使わない、高い地方税を払っ
てもその分の返しはないため

357 三和地区 ６０～６９歳 女性
■古河市の町の方ばかりに何事も力を入れているように思う。もう少し総和、三和の方に
もいろいろなものを作り力を入れて発展するようにしてもらえたらうれしく思います

358 三和地区 ６０～６９歳 女性
■家の前の道路が砂利道で健康のために散歩をしているが、歩きづらく道路の幅はこの
ままでいいので舗装してもらいたい

359 三和地区 ６０～６９歳 女性 ■古河から諸川まで電車があったら便利だと思います。

360 三和地区 ６０～６９歳 女性

■古河市三和地区に引っ越してきて５ヵ月で自分の住んでいる近所の方もよくわかりませ
ん。この地区で元気で暮らしたいとは思っていますが、三和地区での利用できるものや人
とふれあえる行事などがわかりません。これからは住みやすいところになる様にもっと
知って勉強していきたいです。

361 三和地区 ６０～６９歳 男性 ■災害に強いまちづくりを第一に



NO. 地区 年齢 性別 古河市の未来のまちづくりへの提案

362 三和地区 ７０歳以上 女性 ■①道路の整備。②高齢者施設の増加。③下水道の整備。④山林の整理

363 三和地区 ７０歳以上 女性
■①文化センターができると良い。②講演会の行事を増やして欲しい。（市町や市議会の
交流の為

364 三和地区 ７０歳以上 女性
■古河の町で終日楽しく過ごせる場所がほしいです。映画館などあったらいいなと思いま
す。そういう場所があれば他県からの人々も多数来て頂けると思います

365 三和地区 ７０歳以上 女性
■市長さん、三和地区に力を入れてください。市議員さんにもお願いします。仁連には何
もありません。役所がありながら

366 三和地区 ７０歳以上 男性

■茨城県４番目に大きな市でありながら何一つ特徴無い古河市、若者にとって働く場所
無く、市民は近隣の会社に働きに。古河市内で働く全国から＊＊＊用意して派遣社員を
集める。こんなことをしていては古河の未来なんかありますか。未来を語るには古河市民
の意識改革が必要だ。競馬馬のように目先のニンジンだけ見て走っていては古河市の未
来は無い

367 三和地区 ７０歳以上 男性

■私は３年前菅谷市長の時代に古河が遺書一緒になった時から１０年を記念して約１年
がかりで古河１０周年記念古河はふるさとというものを作り上げその作品を総和庁舎の方
に出しました。その時は喜んでいたみたいです。しかしながら半年間何の連絡もなし、正
直言って大変失望を感じました。半年間鍵のついた中に入れといたみたいです。一見皆さ
んに見て頂きたく出した作品が部長さんがカギを持って取りに行く姿を見て行政とはそん
なものなんだろうかとつくずく考えさせられました。先日私は稀勢の里が横綱になれたとき
お祝いに稀勢の里のポスターと詩を作って市役所に出してきました。非常に喜んでくださ
いました。次の日に市長さんから暖かい礼状が届きました。また交通安全の書き物をして
古河警察の中に大きく張り出されております。三和ふれあいセンターの方に出ておりま
す。古河市民一人一人が心をつたいて仲びていけるような市であってほしいと願っており
ます。市長様によろしく申してくださ

368 三和地区 不明 女性 ■アンケートが市政に反映することを

369 不明 不明 不明

■古河市と栗橋町の間にかかる利根川橋（上り、下り）の舗道を含めはばを広めること。
さらに栗橋町に直接に通れる地下道を作る。宇都宮市や青森県の交通の便利さにも役立
つと思います。南古河駅も交通の拡大を通じて住宅の建設も増えると予想されますので。
新駅設立の期待が高まると思います。県外から移住して１０年ぐらいになりますがいろい
ろな人に利根川橋の架け替えをお願いしましたが実現しませんでしたがようやく登り橋の
み完成しました。しかし栗橋町へ直接通じません。国、地方の借金（負債）の削減を強め
るべきです。市民一人一人が心がけるべきです。健康のための、ごみの削減（枯葉（大））
の焼却、生ごみの肥料への利用不用品の再利用などむだをなくすこと。堤防の強化避難
のための埋め立てによる高台の設置さもないと耕作地と住宅地を消失し古河市の大部分
が使えなくなり住民が住めなくなります。このような提案はとても役立つと思います。期間
を限定しないで前の橋本知事が行っていたように「ひばり」など雑誌に付けてアンケート
（意見）述べる機会を作ると市に役立つ提案があると思います。面白い楽しい美しいレベ
ルの高い地域を作りましょう私たちの地域はまず花の街を作り始めました。更に次を考


